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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Debater as condições de trabalho, carrei-
ra e remuneração dos profissionais da educa-
ção básica, lotados nas superintendências re-
gionais de ensino (SRE’s) e no órgão central 
da Secretaria de Estado de Educação (SEE). 
Esse é o objetivo de audiência pública que 
a Comissão de Educação, Ciência e Tecnolo-
gia da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) vai realizar nesta sexta-feira (6).

Entrou em vigor nesta quinta-feira (5/5/22), a 
Lei 24.083, que garante a gratuidade na realiza-
ção do teste do reflexo vermelho (teste do olhi-
nho) em recém-nascidos. A norma foi sancionada 
pelo governador Romeu Zema (Novo) e publica-
da no Diário Oficial do Estado, juntamente com 
a sanção de diversas outras normas relacionadas 
à saúde da população. A gratuidade do teste foi 
aprovada pelo Plenário da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) no último dia 6 de 
abril, sendo fruto do Projeto de Lei (PL) 350/19, 
do deputado Gustavo Valadares (PMN). O teste 
do olhinho é um exame que detecta problemas 
oculares em crianças. 

Estão abertas para egressos de escola pública as inscrições para ingresso no Cursinho Popular Darcy Ribeiro, projeto de 
ensino da Unimontes, que faz parte da Rede Emancipa – Movimento Social de Educação Popular. O CP prepara candidatos para 
o ingresso às instituições de ensino superior, para os testes do Exame Nacional de Ensino Médio (ENEM) e atua para fortalecer 
a alfabetização de adultos que vivem em situações de vulnerabilidade socioeconômica.

Lei sancionada cria PIB 
Verde em Minas Gerais 

D
E

F
E

S
A

 
C

I
V

I
L

 
M

G
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Carreira de profissionais 
da educação pauta 
audiência

Cursinho Popular Darcy Ribeiro 
está com inscrições abertas

UNIMONTES/ DIVULGAÇÃO

Teste do olhinho 
gratuito já é lei 
sancionada no Estado
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SAÚDE 6

ASCOM PMP

A Prefeitura de Pirapora, por meio da Secretaria de Família e 
Políticas Sociais (Sefam), está convocando as famílias com regis-
tro no Cadastro Único para a atualização dos dados. Correspon-
dências têm sido enviadas para que o Responsável pela Unidade 
Familiar (RF) procure os Centros de Referência em Assistência 
Social (CRAS), até o final do mês de julho, para efetivar o repasse 
de informações. 

Cadastrados devem  procurar os 
Centros de Referência de 
Assistência Social

DER/ DIVULGAÇÃO

O Provias, maior pacote de obras rodoviá-
rias da última década, acaba de completar um 
mês de lançamento com 37 obras iniciadas. 
Entre elas, a recuperação do pavimento da MG-
401, na ligação de Janaúba ao porto de Matias 
Cardoso. O trecho tem aproximadamente 140 
quilômetros de extensão e contará com o inves-
timento de mais de R$ 58 milhões. 

Provias completa um mês de lançamento com 
37 obras já iniciadas

A água de qualidade, própria para o consumo, está prestes a se tornar realidade para 28 mil 
pessoas no semiárido de Minas Gerais. As comunidades Vila do Cristino e Ingazeira, em Mato 
Verde, são as primeiras a receber as obras, que irão beneficiar 140 famílias pelo Programa Água 
Doce (PAD), parceria conveniada entre os governos federal e estadual. 
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O WhatsApp é considerado um 
dos principais meios de comunica-
ção. Com mais de 120 milhões de 
contas, o Brasil é o segundo país em 
número de downloads do aplicativo, 
ficando atrás apenas da Índia.

Se de um lado esse aplicativo faci-
lita a nossa comunicação, por outro 
ele vem sendo cada vez mais utiliza-
do para a prática de crimes de este-
lionato e extorsão. O objetivo deste 
texto é explicar como esses golpes 
funcionam e passar algumas dicas 
para tentar evitá-los. Também serão 
mencionadas as condutas que a víti-
ma deve tomar.

1- Sequestro do WhatsApp por 
clonagem do chip ou técnicas de en-
genharia social

Como o golpe funciona: Com um 
chip novo e os dados pessoais da ví-
tima, o criminoso entre em contato 
com a operadora de telefonia e solici-
ta a ativação do número da vítima no 
novo chip.

A partir daí do criminoso “assume 
a identidade da vítima” e passa a pedir 
dinheiro para os contatos, principal-
mente familiares, alegando emergên-
cias e a impossibilidade de acessar a 
sua conta bancária.

Quando o chip é clonado a vítima 
perde o acesso ao seu celular e apli-
cativos.

Outra forma de assumir a identi-
dade da vítima através do WhatsApp 
é através de técnicas de engenharia 
social para convencer o usuário a 
passar o código de instalação do apli-
cativo. Nesse caso, a vítima não perde 
o acesso do seu telefone, mas apenas 
do seu WhatsApp.

A engenharia social consiste em 
técnicas empregadas por criminosos 
para induzir a vítima a enviar dados 
confidenciais. Essas técnicas explo-
ram principalmente a confiança e a 
falta de conhecimento da vítima. As 
principais formas de engenharia so-
cial são: oferecimento de brindes atra-
vés de acessos em links fraudados, 

sites de vendas falsos, descontos em 
produtos e serviços falsos, contato de 
falsos funcionário pedindo a atualiza-
ção de cadastro.

Como tentar evitar este golpe: 
Não habilitar a verificação em duas 
etapas via SMS, prefira aplicativos de 
tokens de acesso, como Google Au-
thenticator e Authy.

Ative a verificação em duas etapas 
no WhatsApp. Ative também os códi-
gos PIN e PUK do seu chip SIM.

Por fim, tome cuidado com e-mails 
promocionais e ligações solicitando 
códigos e senhas. Não é conduta 
comum das empresas solicitar tais 
dados. Recebendo qualquer contato 
nesse sentido não repasse informa-
ções e se dirija diretamente até o esta-
belecimento para verificar o ocorrido.

Os engenheiros sociais são ardilo-
sos, criam uma situação muito próxi-
ma da realidade, até com sons de pes-
soas falando ao fundo para parecer 
uma empresa e gravações de músicas 
e áudios iguais ao de bancos e lojas 
quando transferem ligações entre de-

partamentos.
Como agir no caso de ter sido 

vítima: avise os seus contatos, princi-
palmente familiares. Envie um e-mail 
para o endereço support@whasapp.
com informando a clonagem da sua 
conta e solicitando a desativação.

É importante registrar um boletim 
de ocorrência e em alguns caso pode 
ser necessário o ajuizamento de ação 
judicial.

2- Criação de perfil fake para soli-
citar depósito para contatos da vítima

Como o golpe funciona: o crimi-
noso acessa bancos de dados e obtém 
informações sobre a vítima e seus fa-
miliares. Em seguida cria uma conta 
no WhatsApp com a foto da vítima, 
facilmente obtida em redes sociais. 
Com esta conta, entra em contato 
com os familiares da vítima alegando 
problemas no celular e na conta ban-
cária. Afirma que teve que trocar de 
celular e solicita depósitos de valores 
em contas de terceiros.

Foi publicada no Diário Oficial do Estado desta quinta-feira (5/5/22) 
a sanção, pelo governador Romeu Zema (Novo), da Lei 24.082, que 
insere a adoção de ações de moradia como primeira etapa da política 
estadual de atendimento à pessoa em situação de rua.

A norma é fruto do Projeto de Lei (PL) 5.476/18, de autoria da 
Comissão de Direitos Humanos da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) e que foi aprovado pelo Plenário em 6 de abril.

Para que ações de moradia sejam a primeira etapa da política, a 
nova norma já em vigor altera o artigo 4°da Lei 20.846, de 2013, que 
institui a Política Estadual para a População em Situação de Rua.

A proposta atende encaminhamentos sugeridos pelo comitê de re-
presentação que acompanha as propostas aprovadas na plenária final 
do Fórum Técnico Plano Estadual para a Política da População em 
Situação de Rua, realizado em 2018, na ALMG.

CHAME A FRIDA

Também foi sancionada a Lei 24.085, que trata do atendimento 
virtual disponível 24 horas por dia para o recebimento de denúncias 
e orientação em casos de violência contra a mulher no Estado.

A oferta desse atendimento passa a fazer parte do artigo 4º da Lei 
22.256, de 2016, que institui a política estadual de atendimento à 
mulher vítima de violência. 

Este artigo trata de ações que poderão ser adotadas na implemen-
tação da política, ficando incluída a oferta de serviços permanentes 
de recebimento de denúncia de violência contra a mulher e de orien-
tação de mulheres em situação de violência, mediante atendimento 
virtual disponível 24 horas por dia, inclusive por meio de aplicativo 
de mensagens, nos termos de regulamento.

A nova lei é fruto do PL 2.149/20, do deputado Marquinho Lemos 
(PT), que se inspirou no Chame a Frida, um canal de denúncias por 
WhatsApp implantado em Manhuaçu (Zona da Mata) e Governador 
Valadares (Rio Doce). (Portal ALMG)

SANCIONADA LEI QUE OBRIGA ESCOLAS PÚBLICAS A 
OFERECER MOBILIÁRIO E MATERIAIS ADEQUADOS

O presidente da República, Jair Bolsonaro, sancionou a Lei 
14.333/22, que obriga o Estado a oferecer mobiliário, equipamentos 
e materiais pedagógicos apropriados à idade e às necessidades espe-
cíficas de cada estudante.

Publicada no Diário Oficial da União desta quinta-feira (5), a nor-
ma modifica a Lei de Diretrizes e Bases da Educação Nacional.

A nova lei teve origem no Projeto de Lei 7109/14, do Senado, apro-
vado com alterações em 2019 pelos deputados. Em março de 2022, os 
senadores aprovaram as mudanças propostas pela Câmara. (Agência 
Câmara)

 
AUDIêNCIA OPõE CRÍTICOS E DEFENSORES

 DE PROJETO DE MINERAçãO 

As discussões em torno da instalação do Complexo Minerário 
Serra do Taquaril na Serra do Curral opõem o Governo do Estado e 
o setor empresarial, que defendem o empreendimento, e movimen-
tos da sociedade civil, que são contrários ao que consideram como 
destruição do principal cartão-postal de Belo Horizonte. O tema é 
debatido, nesta quinta-feira (5/5/22), em audiência pública conjunta 
das Comissões de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e 
de Minas e Energia.

A reunião já se estende há sete horas no Auditório José Alencar, na 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG). Por causa do limite 
máximo de duração imposto pelo Regimento da Casa, de seis horas, 
a audiência iniciada às 9 horas precisou ser encerrada e reaberta, às 
14h45.

SECRETÁRIA DEFENDE LEGALIDADE DO LICENCIAMENTO

A secretária de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Marília Carvalho de Melo, defendeu a legalidade da aprova-
ção do empreendimento pela sua pasta. Segundo ela, todas as etapas 
do processo foram devidamente cumpridas, com a análise técnica da 
proposta e a realização de audiências públicas para ouvir a sociedade.

Como sinal da qualidade da análise técnica, a secretária disse que 
foram requeridas, pela equipe da secretaria, 128 informações comple-
mentares, e todas teriam sido respondidas pela empresa.

A proposta foi transformada em projeto a ser analisado prioritaria-
mente pela pasta em 2017. Marília destacou também que, durante a 
reunião on-line do Conselho de Política Ambiental (Copam) em que 
o licenciamento foi aprovado, já na madrugada de sábado (30/4/22), 
todos os interessados puderam se manifestar e, como resultado, fo-
ram registradas 738 intervenções, razão pela qual a reunião teria se 
estendido até as 3 horas da manhã. (Portal ALMG)

Entenda como funciona a 
psicologia reversa

O Brasil quer paz

MARA LEME MARTINS
PhD. PSICóLOGA E VP BNI BRASIL - BUSINESS 

NETwORk INTERNATIONAL

JOSÉ RICARDO BANDEIRA
PERITO EM CRIMINALÍSTICA E PSICANÁLISE FORENSE, COMENTARISTA E ESPECIALISTA EM 

SEGURANÇA PÚBLICA

Vivemos a cada dia em um país mais 
polarizado, onde os extremos são mais 
evidentes e agressivos. Ainda assim, 
respeitar a democracia é obrigação de 
todos os cidadãos brasileiros

Com a proximidade das eleições de 
2022, entramos em um período de mui-
tas agressões e violência moral, ficando 
a sociedade brasileira dividida entre 
os extremos que hora se apresentam 
como os verdadeiros salvadores da pá-
tria. Esses extremos se utilizam da velha 
prática de dividir para reinar, jogando 
uns contra os outros, e no Brasil não 
podemos e nem devemos classificar 

partidos políticos, pessoas e movimen-
tos sociais com rótulos pejorativos, pois 
cada um tem a sua legitimidade.

Devemos e temos a obrigação de 
respeitar as ideologias, as raças, os cre-
dos, as classes sociais e as orientações 
sexuais, sem distinção ou discrimina-
ção, pois somos todos brasileiros, so-
mos todos iguais. 

Não podemos permitir que essa fal-
ta de respeito venha travestida de uma 
“pseudoliberdade de expressão”, usada 
covardemente para agredir aqueles que 
julgamos serem diferentes, pois a liber-
dade de expressão não confere essa 

prerrogativa ou imunidade. 
Vivemos a cada dia em um país mais 

polarizado, onde os extremos são mais 
evidentes e agressivos. Ainda assim, 
respeitar a democracia é obrigação de 
todos os cidadãos brasileiros, respei-
tando também não só as instituições 
constitucionais como também respeitar 
o seu próximo, demonstrando educa-
ção, virtude e civilidade. 

É importante para a construção da 
paz que a sociedade organizada faça o 
seu papel, respeitando as diversidades, 
sejam elas políticas ou sociais. 

É importante também, que tenha-

mos a consciência que os nossos po-
líticos não vêm de outro planeta, eles 
saem do meio de nós e são apenas o 
reflexo da sociedade que os elegeram. 

Sendo assim, precisamos construir 
uma sociedade madura, que não tenha 
a hipocrisia de criticar a corrupção na 
política enquanto paga propina em 
uma blitz para ser liberado, ou troque 
o seu voto por um benefício pessoal. 

Precisamos, acima de tudo, cons-
truir uma sociedade que respeite a 
liberdade de opinião e lute por seus 
direitos através do exercício da cida-
dania.

A psicologia reversa é uma fer-
ramenta utilizada para influenciar a 
decisão de alguém tanto em âmbito 
pessoal quanto profissional. É uma 
técnica de persuasão que faz com que 
a pessoa realize o oposto do que pre-
tendia fazer ao ser influenciada por 
outra pessoa.

Após o período de pandemia, a 
psicologia reversa pode ter se torna-
do ainda mais importante. Para se ter 
ideia, de acordo com a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), o Brasil é o 
país mais ansioso do mundo.

Além disso, a pandemia provocou 
um aumento global em distúrbios 
como ansiedade e depressão. De acor-
do com um estudo publicado no peri-
ódico científico The Lancet, foram 53 
milhões de novos casos de depressão 
e 76 milhões de ansiedade em 2020.

Também de acordo com a OMS, o 
índice global de transtorno de ansieda-
de e depressão aumentou 25%, duran-
te o primeiro ano de pandemia. Nesse 
cenário, a psicologia reversa pode ser 
de grande ajuda. 

No que consiste a 
psicologia reversa?

As formas mais eficazes de utilizar 
a psicologia reversa consistem em: 
fazer perguntas que podem ou não 

ser desafiadoras e também sugestões. 
Exemplo: Aposto que você não conse-
gue fazer este cálculo. Isso vai desafiar 
a pessoa e fazer com que ela prove que 
ela é capaz. Já as sugestões: será que 
você poderia me auxiliar? Essa pergun-
ta vence a resistência de pessoas que 
não conseguem receber ordens. 

Utilização do não: “Você não con-
segue me ajudar?”. Essa pergunta, faz 
com que se a pessoa não consegue 
dizer não, isso pode vir a gerar uma 
culpa nela. Então a pessoa venha a ter 
o desejo de ajudar.

Utilização de recursos de privação: 
“Este produto está se esgotando, te-
mos apenas duas peças”. Gera sensa-
ção de escassez, e faz com que a pes-
soa deseja adquirir o produto evitando 
que ela venha a pensar se realmente 
necessita deste produto. 

Uma outra pergunta ou forma de 
abordagem é fazer com que a pessoa 
possa reagir, por exemplo: “Será que 
esse é o melhor momento para você?”. 
A princípio pode parecer uma simples 
opinião, mas faz com que a pessoa 
queira provar, demonstrar ou não per-
der essa oportunidade. 

Outra forma muito importante é 
a autonomia pessoal, fazer com que a 
pessoa tenha plena consciência de que 
está agindo pelo seu próprio desejo. 
A abordagem sugerida é: “A decisão é 

sua”. Assim, a pessoa se sente no con-
trole e se abre para aquilo que você 
está sugerindo. 

Ameaças não funcionam, geral-
mente são utilizadas em vendas, mas 
também podem ser usadas em rela-
cionamentos visando sempre tirar o 
melhor das pessoas. Ameaças geram 
medo e privação, fazendo com que os 
objetivos não sejam alcançados.

A psicologia reversa 
pode ser perigosa?

Como qualquer técnica deve ser 
utilizada com o objetivo de extrair o 
melhor de uma pessoa ou público, 
melhores profissionais, no estudo, 
no condicionamento físico, relaciona-
mento, alimentação e etc.

Deve ser evitada para manipula-
ções como religiosa, utilizando erro-
neamente para obter proveito, mani-
pulações de adolescentes, crianças, 
idosos, sempre com o objetivo de 
benefícios pessoais. Induções de atos 
que coloquem em risco a segurança 
física e psíquica de terceiros.

É preciso cautela com essas abor-
dagens porque muitas pessoas com o 
desejo de se sentirem aceitas acabam 
entrando nesses desafios e acabam co-
locando em risco a sua saúde física ou 
psíquica. 

O impacto da personalidade da 
pessoa na psicologia reversa

A personalidade de um indivíduo 
ou de um público vai determinar 
como essa ferramenta deve ser aplica-
da. Daí a necessidade de se compreen-
der um perfil e qual a melhor forma 
de abordá-lo.

Não se obter êxito, por exemplo, 
com abordagens extremamente com-
petitivas com pessoas que tem o perfil 
altamente afetivo, onde colaborar é 
muito mais atraente do que competir 
e vencer. O troféu dessas pessoas é a 
colaboração. 

Em uma mesma situação, diferen-
tes perfis vão achar uma forma de se 
sentirem vencedores, mas por meio 
diferentes, como colocado o exemplo 
de pessoas competitivas e pessoas afe-
tivas. A moeda de troca dessas pessoas 
é completamente diferente. Daí a im-
portância de se estudar e de se obser-
var o público que se deseja fazer essa 
abordagem. 

Cabe dizer que é uma técnica 
bastante utilizada em campanhas de 
vendas, mas que requer cautela. O 
outro lado pode ter conhecimento 
dessa técnica e saber que está sendo 
manipulado e persuadido - o que não 
é agradável.
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Como não ser a próxima vítima: dicas 
para evitar golpes pelo whatsApp (Parte 1)

Flexibilização da implantação da LGPD em 
pequenas e médias empresas (Parte 1)

JULIANA CALLADO GONÇALES
ADVOGADO E ESPECIALISTA EM PROTEÇÃO DE 

DADOS PESSOAIS

RUBENS LEITE
ADVOGADO

Moradia para 
população eM situação 

de rua teM lei 
sancionada 

GUILHERME DARDANHAN 

É importante entender que os di-
reitos dos consumidores são a apre-
sentação de forma clara, expressa e 
inequívoca de quais são as finalida-
des de uso daquele dado, qual será 
o fluxo de dados dentro da empresa. 
Ou seja, o consumidor tem o direi-
to de receber a informação do que 
a empresa irá fazer com as informa-
ções dele. Então, este é um dos prin-
cipais direitos do consumidor em 
relação à LGPD, que é o direito de 
dar ou não consentimento para uso 
desses dados, revogar o consenti-
mento, atualizar as suas informações 

e o direito de ter acesso a esse fluxo 
de dados. Além disso, o consumidor 
que tiver algum dano decorrente de 
um incidente com os dados pesso-
ais, pode recorrer aos órgãos com-
petentes para que possa requerer a 
devida compensação.

A LGPD PARA AS EMPRESAS

Em relação às empresas, é ne-
cessário ressaltar a latente respon-
sabilidade pelo uso dos dados. 
Todo o fluxo de dados dentro da 
empresa deve ser mapeado, ou 

seja, deve-se entender qual o ca-
minho que os dados pessoais que 
a empresa recebe percorre dentro 
da empresa. É necessário que haja 
essa rastreabilidade e mapeamen-
to, mecanismos de controle e toda 
uma política de gestão de seguran-
ça dessas informações. O conjunto 
de proteção e regras chamamos de 
Compliance de Proteção de Dados, 
ou Governança em Privacidade 
como a lei se refere.

O primeiro semestre de 2022 é 
o momento para que as empresas 
revisem a implementação de um 

projeto de proteção de dados. Afi-
nal, a implantação vai sempre olhar 
o tamanho da empresa, os dados 
que ela utiliza e, cada sistema de 
compliance, terá a cara da determi-
nada empresa - ou seja, pode haver 
sistemas de LGPD desde o mais 
simples, em empresas menores 
que tem uma quantidade menor de 
procedimentos internos, até proce-
dimentos mais complexos que uti-
lizam uma série de ferramentas de 
controles para empresas maiores. O 
essencial é que as empresas tenham 
um sistema de proteção.
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Lira quer cooperação internacional no debate 
sobre a implantação do semipresidencialismo

Nova lei permite uso de título de capitalização 
por entidade beneficente

Teste do olhinho gratuito já é lei 
sancionada no Estado
Exame detecta problemas oculares como catarata e glaucoma 
e deve ser realizado nas primeiras 48 horas de vida

Senhores do sepulcro 
caiados

Uau... tu gostaste desse título? 
É ou não é por demais, chique? 
Claro que é né malinha... mas o 
que eu estou dizendo é que al-
guns religiosos pregam contra a 
violência e se dizem pela paz e até 
falam nos ensinamentos de Jesus 
(que são maravilhosos)... mas de 
forma contrária são os pregadores 
do movimento dos sem terra... 
eles incentivam... dão ajuda finan-
ceira e ainda brigam por eles... 
aí eles vão... invadem fazendas... 
mandam pessoas para a cidade 
dos pés juntos e depois os religio-
sos xiitas ainda falam de amor e 
de Deus... esses atos são do capi-
roto do pé redondo... a ordem é 
pra todos... ser democrático não é 
fazer terror...

Presos mandam 
mais que cidadão

Oh minha gente mais que bii-
ta... o velho Kafunga tinha mesmo 
razão quando dizia que em nossa 
gloriosa terrinha do Bananal o er-
rado que é o certo... onde já se viu 
uns bandidos que está no xilindró 
para pagar sua divida com a socie-
dade manda mais do que quem 
nunca cometeu crimes? isso é 
ridículo... o preso tem médico... 
comida de excelente qualidade... 
boa cama... dentista... visita inti-
ma e quando não estão satisfeitos 
fazem rebeliões... depredam o 
patrimônio público e ainda vem 
o famigerados Direitos Humanos 
e dizem que eles são vítimas... É 
por isso que bandido tem mais di-
reitos do que o cidadão de bem... 
por cá o crime compensa... é...

“O povo é mentecapto e 
manipulado”, disse senador

Tu já ouviste falar num sena-
dor que é conhecido no Paraná, 
como Maria Louca? Não? Pois ele 
existe e já foi governador por duas 
vezes é o Requião. Ele, que é o re-
lator do projeto da corrupção que 
está sendo votado e que foi taxa-
do por ele de o melhor projeto já 
apresentado até hoje, chamou os 
manifestantes de mentecaptos e 
manipulados... Eu acho que ele 
tem razão sim... Eu sou sempre 
a favor dos nossos irmãozinhos 
brazuquinhas... mas nesse caso 
específico, sou contrario por uma 
razão bem simples... a maioria es-
tava com vontade xingar e gritar 
contra qualquer coisa e não espe-
cificamente contra a corrupção... 
Esse vem pra rua é politico sim.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois então seu menino... nes-
se momento estou deixando as 
coisas sérias de lado e partindo 
legalzinho para o nosso bestei-
rol de cada dia que é melhor do 
que ficar falando do Sapinho que 
já foi para o brejo... e tenho que 
oxigenar o meu glorioso Coqui-
nho com uma bitelona dose de 
bom humor - Um dia uma minho-
quinha das mais safadinhas cami-
nhava alegremente pela rua e eis 
que de repente ela encontra um 
panelão bem grandão cheiinho 
de macarrão cozido... então o que 
a minhoquinha safadinha grita 
para todo mundo ouvir? Ebaaaa-
aaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaa é 
suruba e pulou dentro do pane-
lão cheiinha de macarrão grosso... 
cruzes que coisinha mais safadinha 
não né não? Até tu minhoquinha? 
O mundo ta mesmo virado... é.

Minas tem carrapato 
maior do que vaca?

Aiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii que meda... 
socorrrrrro eu não moro mais aqui 
e tem mais, Cotoquinho fugiu de 
casa desesperado e imaginando 
onde vive esse carrapato gigante 

que esta sugando as vacas....Como eu 
estou ficando doido? Lelé ta tu mes-
mo... onde eu achei isso? Não achei 
e nem quero achar... quem disse em 
discurso oficial foi o Zema...ele dis-
se que o Estado esta mais quebrado 
do que arroz de terceira... Então ele 
merece ou não crédito? Agora como 
governador ele disse que vai matar 
o carrapato e colocar para fora os in-
vasores de terra... se querem invadir 
façam isso com as terrinhas da Nação 
PTlândia e onde tem governo deles.

Agora virou bagunça mesmo

Oh seu menino... eu estava aqui 
confabulando com o meu amiguinho 
Cotoquinho para saber se tem jeito a 
nossa Gloriosa Terrinha do Bananal e 
o que poderia ser feito... E chegamos 
à conclusão que devemos esquecer 
tudo... embrulhar nossa terrinha e 
devolver a Portugal e pedir desculpas 
por não ter sabido caminhar sozinho 
e nem gerenciar... Agora eu retiro tu-
dinho o que disse, pois com o Mito... 
o capitão ou Jair Messias Bolsonaro 
tem a nossa esperança reacendida... 
e ele esta acompanha doe um tantão 
de general e pelo menos não teremos 
Ali Baba e os 40 ladrões e nem Aqui 
babão e falador e a sua multidão de 
ladrão...Xô coisa ruim...Viva o grande 
Mito.

Ué vão criar o seguro assalto?

Espia só como o brazuquinha é 
criativo... o homem forte do Paço lá 
da ex-cidade Maravilhosa que atende 
pelo nominho de Crivella disse que 
tão logo assuma o poder ele vai criar 
o seguro assalto para todos os turistas 
que vierem de outros países nos visi-
tar... A coisa funciona mais ou menos 
assim... no momento em que o turis-
ta comprar uma passagem para vir a 
nossa Gloriosa Terrinha do Bananal 
ele paga por uma taxa que é um se-
guro se caso ele seja assaltado... será 
ressarcidos de todo os prejuízos... 
É ou não uma boa ideia? Já que não 
pode acabar com a bandidagem que 
pelo menos admita publicamente e 
pague para o turista pelo que o gar-
fador levou né?

Água mineral falsificada?

Ará... arrrrgr... que nojo... será pos-
sível que a nossa vigilância sanitária 
municipal não olha isso não? Eu es-
tou recebendo uma denuncia de que 
houve uma explosão de consumo de 
água mineral em nossa Princesinha 
do Norte... e agora já tem neguinho 
safado comprando aqueles galões de 
plástico e enchendo com outro tipo 
de água que de mineral não tem se-
quer o nome... uai sô... se tu pensa-
res direitinho estava demorando os 
safados amigos do alheio fazer isso... 
mas isso é covardia... snif... snif... ai 
que ódioooooooooo isso eu não vou 
aceitar... ah seu der caganeira... tu 
vai ver que eu vou ficar desidrata-
do... e muito chateado com tudo... 
fiscaliza né?

Montei no Porco

Pois muito que bem minha gen-
te mais boazinha e chiquetesima... 
eu estou picando a mula... deitan-
do o cabelo... caindo no capinado 
e capando o gato... enfim eu disse 
tudo isso para dizer que estou indo 
embora mesmo e só volto amanhã 
se Deus quiser e acho bom apren-
der a se comportar... pois não es-
tarei por perto para te acudires de 
jeito nenhum e por favor lembre - “A 
ninguém torneis mal por mal. Se for 
possível, quando depender de vós, 
tende paz com todos os homens.” 
Bíblia Sagrada... para pensar mes-
mo

O Fuso do dia é – Os bajulado-
res do poder que são facilmente co-
nhecidos e ainda assim são tratados 
como políticos... Esses devem ser 
enxotados para o bem coletivo e da 
politica... Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é - Hoje a 
nossa homenagem é para o grande 
esportista Dui que tem o apelido de 
Tancredo vem mantendo o corpito 
sem um grama a mais e que é gente 
da melhor qualidade e deveria ser 
mais bem aproveitado pela futura 
administração nos esportes... suces-
so nobre guerreiro... Fui

Entrou em vigor nesta quinta-feira 
(5/5/22), a Lei 24.083, que garante a 
gratuidade na realização do teste do 
reflexo vermelho (teste do olhinho) 
em recém-nascidos. A norma foi 
sancionada pelo governador Romeu 
Zema (Novo) e publicada no Diário 
Oficial do Estado, juntamente com a 
sanção de diversas outras normas re-
lacionadas à saúde da população.

A gratuidade do teste foi aprovada 
pelo Plenário da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) no último 
dia 6 de abril, sendo fruto do Projeto 
de Lei (PL) 350/19, do deputado Gus-
tavo Valadares (PMN).

O teste do olhinho é um exame 
que detecta problemas oculares em 
crianças. Trata-se de um exame de 

triagem - que deve ser realizado pre-
ferencialmente nas primeiras 48 ho-
ras de vida - cujo propósito é detectar 
precocemente alterações oculares, 
como catarata e glaucoma congênito. 

A exigência da gratuidade foi in-
corporada à Lei 16.672, de 2007, que 
trata da obrigatoriedade do teste em 
recém-nascidos e o exame oftalmoló-
gico completo em crianças com idade 
entre 7 e 10 anos.

DOENçA MENTAL | O Diário 
Oficial desta quinta (5) traz ainda a 
sanção da Lei 24.081, que institui 
no Estado o mês Janeiro Branco, de 
conscientização sobre a saúde men-
tal, a ser realizado anualmente du-
rante o mês de janeiro e tendo como 

símbolo um laço na cor branca.
A lei é originária do PL 4.936/18, 

do deputado Leandro Genaro (PSD), 
e os objetivos do Janeiro Branco são 
esclarecer e promover reflexões sobre 
a saúde mental e emocional e divul-
gar a importância da prevenção e do 
tratamento dos transtornos mentais.

CâNCER DE PELE | Também foi 
sancionada a Lei 24.079, que institui 
a Semana Estadual de Luta contra o 
Câncer de Pele, a ser comemorada, 
anualmente, na segunda semana de 
dezembro, originária do PL 2.731/15, 
de autoria do deputado Inácio Franco 
(PV).

CONSELHO TUTELAR NAS 

ESCOLAS | Originária do PL 
3.182/16, do deputado Noraldino 
Júnior (PSC), foi publicada ainda 
a Lei 24.080, que determina a fi-
xação de placa informativa com o 
número do telefone do Conselho 
Tutelar nos estabelecimentos de 
ensino público e privado.

Para isso, a nova norma altera 
a Lei 20.003, de 2012, que dispõe 
sobre a afixação, nos estabeleci-
mentos de ensino fundamental 
e médio, de lista de números de 
telefone de serviços de emergên-
cia, e agora também de utilidade 
pública, acrescida do Conselho 
Tutelar que atua na circunscrição 
onde o estabelecimento de ensi-
no está situado. (Portal ALMG)

SARAH TORRES 
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O presidente da República, 
Jair Bolsonaro, sancionou a Lei 
14.332/22, que permite às enti-
dades beneficentes de assistência 
social arrecadar dinheiro por meio 
de títulos de capitalização se forem 

certificadas conforme a Lei Comple-
mentar 187/21. A norma foi publica-
da no Diário Oficial da União desta 
quinta-feira (5).

Fruto do Projeto de Lei 545/22, 
do Senado, a lei foi aprovada tan-

to pelos deputados quanto pelos 
senadores em março. Pelo texto, o 
comprador de um título de capitali-
zação poderá ceder o direito de res-
gate para as entidades beneficentes. 
Caso não concorde com a cessão 

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), re-
cebeu o presidente da Assembleia 
da República de Portugal, Augusto 
Santos Silva, em encontro bilateral 
entre o Legislativo dos dois países e 
pediu ajuda ao parlamentar portu-
guês no debate sobre a adoção do 
semipresidencialismo no Brasil.

No modelo português, o pre-
sidente da República é eleito pelo 
voto popular e representa o Estado; 
já o primeiro-ministro é nomeado 
pelo presidente da República e, 
em regra, é o líder do partido mais 
votado em cada eleição para o Le-
gislativo português (Assembleia da 
República).

Lira quer que representantes 
portugueses e de outros países que 
adotam sistema político semelhan-
te, como Alemanha e França, con-
tribuam com o debate no Brasil. Na 
Câmara, um grupo de trabalho de-
bate a proposta, que terá vigência 
apenas em 2030, se for aprovada.

COALIZAçãO | Para o presiden-

te da Câmara, o semipresidencialis-
mo permite que o Congresso seja 
cogestor da administração pública 
e assuma responsabilidades para 
governar.

“Vamos precisar fazer essa dis-
cussão da mudança de sistema no 
Brasil. É um tema polêmico, por-
que todos os candidatos de agora 
enxergam uma perda de poder. O 
Brasil é muito peculiar, a distância 
entre a capital do Amazonas e do 
Rio Grande do Sul corresponde à 
distância de Lisboa a Moscou”, dis-
se Lira em pronunciamento conjun-
to com o parlamentar português.

Para Lira, o modelo atual presi-
dencialista brasileiro exige a coali-
zação entre o Legislativo e o Exe-
cutivo. Ele ressaltou que o sistema 
atual tem se tornado inviável devi-
do ao grande número de partidos 
no Parlamento.

“Temos 23 partidos orientando 
na Câmara. Para eu fazer uma sim-
ples votação de destaque, eu levo 
30 minutos só para que os parti-
dos orientem. Nessa adequação, 

o Parlamento é levado a fazer um 
governo de coalizão”, exemplifi-
cou. Lira disse ainda que o presi-
dente precisa ter a oportunidade 
de cumprir o que prometeu du-
rante a campanha. “E para isso se 
faz a coalização. E somos critica-
dos quando fazemos e chama de 
toma-lá-dá-cá. Quando não faz, o 
governo é incompetente por não 
te governabilidade”, afirmou.

RELAçãO HARMôNICA | No 
encontro, Lira reforçou a relação 
bilateral e harmônica entre os 
dois países e ressaltou a necessi-
dade de formular leis que facili-
tem as relações comerciais de ex-
pansão de empresas portuguesas 
no Brasil.

O presidente da Assembleia da 
República de Portugal, Augusto 
Santos Silva, disse que pode dar 
o testemunho do bom funciona-
mento sistema político portu-
guês. Santos Silva explicou que 
o sistema tem sido aperfeiçoado 
ao longo dos anos. Ele ressaltou 

ainda a boa relação entre os dois 
países mesmo após os 200 anos 
da independência do Brasil.

“A independência foi o início 
de uma história de proximidade 
muito grande entre Brasil e Por-
tugal, temos grande orgulho de 
sermos amigos do Brasil, uma das 
maiores economias do mundo, 
e temos as mesmas posições em 
relação ao mundo, no respeito ao 
multilateralismo”, afirmou.

A Secretária de Relações Inter-
nacionais da Câmara dos Deputa-
dos, deputada [[Soraya Santos]], 
afirmou que a vinda do deputado 
português é positiva e repleta de 
significados. Ela destacou o fato 
de presidente do parlamento ter 
escolhido o Brasil como primeiro 
país a ser visitado após sua elei-
ção.

“Ela é significativa porque 
estamos em pleno momento de 
celebração dos 200 anos de inde-
pendência e estamos discutindo o 
semipresidencialismo”, afirmou a 
parlamentar. (Agência Câmara)

do direito, deverá informar a socie-
dade de capitalização responsável 
pelo título até o dia anterior à reali-
zação do primeiro sorteio.

A capitalização é um instrumen-
to pelo qual o consumidor paga de-
terminado valor para a constituição 
de um capital. Parte do valor pago 
mensalmente vai para sorteios e, ao 
final do prazo de vigência, o titular 
pode resgatar parte ou a totalidade 
do capital ou adquirir bens ou pro-
dutos.

SORTEIOS | Pela norma, para 
realizar esses sorteios, deverão ser 
utilizados meios próprios ou resul-
tados de loterias autorizadas pelo 
poder público. Os resultados e os 
ganhadores deverão ser divulgados 
nas mesmas mídias usadas para di-
vulgar os produtos da campanha de 
arrecadação por meio dos títulos.

Os recursos obtidos nessas cam-
panhas deverão ser empregados 
exclusivamente nas atividades da 
entidade beneficente de assistência 
social, mas será admitido o uso de 
parte deles para despesas com a di-
vulgação e a promoção das campa-
nhas. (Agência Câmara)Compradores poderão ceder o direito de resgate dos títulos às entidades beneficentes
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Cotação Dólar - real

R$ 4,91

Cotação eUrO - real

R$ 5,22

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 19º
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Carreira de profissionais da educação 
pauta audiência

Lei sancionada cria PIB Verde em Minas 
Gerais 

Plenário da ALMG aprova redução de ICMS 
para própolis

Debater as condições de traba-
lho, carreira e remuneração dos 
profissionais da educação básica, 
lotados nas superintendências re-
gionais de ensino (SRE’s) e no ór-
gão central da Secretaria de Estado 
de Educação (SEE). Esse é o objeti-
vo de audiência pública que a Co-
missão de Educação, Ciência e Tec-
nologia da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) vai realizar 
nesta sexta-feira (6). Solicitada pela 
presidenta da comissão, deputada 
Beatriz Cerqueira (PT), a reunião 

vai ocorrer às 14h30, no Auditório 
José Alencar.

De acordo com o gabinete da 
parlamentar, a audiência vai abor-
dar as distorções salariais, condi-
ções de trabalho, sucateamento das 
carreiras dos profissionais da edu-
cação básica lotados nas SRE’s e no 
órgão central da SEE.

“Além disso, vai tratar das con-
dições de teletrabalho, da falta de 
autonomia das SREs e da centrali-
zação dos trabalhos no órgão cen-
tral e, claro, do impacto da Ação 

Direta de Inconstitucionalidade 
(ADI) do Governo do Estado que 
quer retirar o piso salarial dos pro-
fissionais da educação”, destacou 
o gabinete.

Para a reunião, foram convida-
das a secretária de Estado de Edu-
cação, Julia Figueiredo Goytacaz 
Sant’Anna, e a coordenadora-geral 
do Sindicato Único dos Trabalhado-
res em Educação de Minas Gerais, 
Denise de Paula Romano, além de 
técnicos e analistas da educação 
vinculados à SEE.  

A criação do Produto Interno 
Verde de Minas Gerais (PIV-MG) 
já é norma no Estado, conforme 
a Lei 24.087, publicada no Diário 
Oficial do Estado nesta quinta-feira 
(5/5). Sancionada pelo governador 
Romeu Zema (Novo), a norma é 
originária do Projeto de Lei (PL) 
3.263/21, de autoria do presidente 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), deputado Agosti-
nho Patrus (PSD).

O projeto foi aprovado pelo Ple-
nário no último dia 6 de abril, com 
o objetivo de introduzir em Minas a 
metodologia de valoração do patri-
mônio natural conhecida como PIB 
Verde, medida já prevista em nível 
federal na Lei 13.493, de 2017.

CRESCIMENTO SUSTENTÁVEL| 
O PIV servirá para avaliar de que 
forma a atividade econômica im-
pacta o patrimônio natural, o que 
para o autor é pré-requisito para a 
busca do chamado crescimento sus-
tentável.

Já as ações do Estado voltadas 
à implementação do PIV terão os 

objetivos de quantificar e valorar 
o patrimônio ambiental do Estado 
e sua variação anual, bem como a 
geração anual de serviços ambien-
tais no Estado; e valorar o resultado 
ambiental das atividades socioeco-
nômicas.

Essas ações serão desenvolvi-
das em articulação com o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) e regulamento disporá so-
bre a metodologia e a periodicida-
de do cálculo do PIV-MG.

Conforme a lei, na implemen-
tação do PIV serão observadas as 
seguintes diretrizes:

- adesão aos parâmetros meto-
dológicos internacionais e nacio-
nais para o desenvolvimento do 
sistema de contas econômicas am-
bientais do Estado ou utilização do 
sistema nacional de contas econô-
micas ambientais; 

- comparabilidade entre as con-
tas econômicas ambientais estadu-
ais e nacionais; 

- fortalecimento da interação 
sustentável da economia com o 

meio ambiente; 
- valoração do patrimônio am-

biental do Estado e dos serviços 
ambientais por ele prestados; 

- participação da sociedade e 
das instituições públicas na defini-
ção da metodologia de cálculo do 
PIV-MG.

AVIAçãO AGRÍCOLA | Originá-
ria do PL 2.209/20, do deputado Gil 
Pereira (PSD), foi também sancio-
nada nesta quinta (5) a Lei 24.086, 
pela qual planos de contingência e 
combate a incêndios em Minas po-
derão conter diretrizes para uso de 
aeronaves agrícolas no combate a 
incêndios em campos ou florestas.

Para isso, a norma altera a Lei 
20.922, de 2013, que dispõe sobre 
as políticas florestal e de proteção à 
biodiversidade no Estado.

PREFERêNCIA PARA CUIDA-
DORES DE ANIMAIS | O Diário 
Oficial do Estado traz ainda a san-
ção da Lei 24.080, oriunda do PL 
1.244/19, do deputado Osvaldo 
Lopes (PSD), pela qual o Estado 

O Plenário da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) apro-
vou em 1º turno, na Reunião Extra-
ordinária três projetos de lei (PLs) 
referente às áreas de agropecuária e 
meio ambiente.

O PL 2.032/20 autoriza o Poder 
Executivo a reduzir a carga tribu-
tária nas operações internas com 
própolis in natura ou bruta, extrato 
de própolis e em mel com própolis. 
Para isso, ele altera a Lei 6.763, de 
1975, que consolida a legislação tri-
butária do Estado de Minas Gerais.

O projeto, de autoria do deputa-
do Antonio Carlos Arantes (PL), foi 
aprovado na forma do substitutivo 
nº 2 da Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária (FFO). 
Agora, ele retorna para a FFO para 
análise de 2º turno, antes de ir a 
Plenário de forma definitiva.

O objetivo do projeto é popu-
larizar e democratizar o uso de 
própolis e extrato de própolis, 
buscando a menor precificação dos 
produtos para que sejam mais aces-

síveis à população em geral.

REDUçãO TRIBUTÁRIA | Para 
isso, o projeto propõe a redução 
para até 0% da carga tributária nas 
operações internas com própolis in 
natura ou bruta, extrato de própo-
lis à base de água, oleosa, alcoólica, 
em pó, glicólico, em cápsula ou 
spray e em mel com própolis desde 
que tenha no mínimo 3% de extrato 
de própolis.

Tal redução acontecerá por meio 
do acréscimo do parágrafo 31-A ao 
artigo 12 da Lei 6.763 e desde que 
haja autorização em convênio ce-
lebrado e ratificado pelos estados, 
nos termos da Lei Complementar 
Federal 24, de 1975, que dispõe 
sobre os convênios para a conces-
são de isenções do imposto sobre 
operações relativas à circulação de 
mercadorias.

SUBSTITUTIVO | O substitutivo 
nº 2 traz sugestões de alteração que 
foram propostas pelo próprio autor 

do projeto.
Dentre as mudanças sugeridas 

que foram consideradas pertinentes 
estão a alteração da Lei 11.552, de 
1994, que dispõe sobre a Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (Fapemig), e a revoga-
ção do artigo 94 da Lei 11.050, de 
1993, que cria a Autarquia Impren-
sa Oficial do Estado de Minas Gerais 
(IO-MG) e altera estrutura orgânica 
de Secretarias de Estado.

Tais dispositivos tratam da auto-
rização dada à Fapemig para doar, 
no todo ou em parte, às institui-
ções públicas de pesquisa por ela 
beneficiadas os equipamentos que 
integram projetos de pesquisa, con-
dicionada à existência de encargo e 
com previsão de reversão do bem 
em caso de desvio na sua utilização.

O texto aprovado também acres-
centa à lei tributária o artigo 8º-K, 
que retira a isenção na operação 
interna com leite, na hipótese de 
produtos e derivados que sejam ex-
portados para fora do Estado.

poderá conceder, aos cuidadores e 
protetores de animais cadastrados 
na forma de regulamento, prefe-
rência em programas públicos de 
castração, vacinação e atendimen-
to de animais.

A norma acrescenta dispositi-
vo nesse sentido à Lei 21.970, de 

2016, que dispõe sobre a proteção, 
a identificação e o controle popula-
cional de cães e gatos.

Define, ainda, para fins da pre-
ferência citada, que “consideram-se 
cuidadores e protetores de animais as 
pessoas físicas residentes no Estado e 
as organizações do terceiro setor que, 

de forma frequente e não remunera-
da, cuidem de animais comunitários 
e os alimentem, ou que acolham ani-
mais de forma definitiva ou para in-
termediar adoção, recolhendo-os das 
ruas e providenciando os cuidados 
necessários a seu bem-estar”. (Ag}
encia Minas)

APROVADA OUTORGA AUTO-
MÁTICA PARA POçO ARTESIANO 
| Já o PL 833/19, do deputado Ar-
len Santiago (Avante), altera a Lei 
13.199, de 1999, que dispõe so-
bre a Política Estadual de Recur-
sos Hídricos. A proposição, apro-
vada na forma do substitutivo nº 
2 da Comissão de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável, 
acrescenta ao artigo 19 da lei os 

parágrafos 3º e 4º.
Os dispositivos definem que, 

no caso de outorga para extração 
de água subterrânea por parte 
de agricultor familiar, decorrido 
o prazo de 90 dias sem manifes-
tação do órgão ou da entidade 
competente, o requerente poderá 
extrair quantidade de água não 
superior a 10 metros cúbicos por 
dia, até que sobrevenha a análise 

pertinente, nos termos de regula-
mento.

O texto também insere inciso 
IV ao artigo 50 da lei, para defi-
nir como infração perfurar poços 
sem a devida autorização, acima 
do limite previsto no artigo 4º 
inserido. O projeto agora deve 
receber parecer de 2º turno da 
Comissão de Meio Ambiente. (Por-
tal ALMG)
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Programa Água Doce dá início às obras 
para tratamento de água no NM

Cadastrados devem procurar os Centros de 
Referência de Assistência Social

Provias completa um mês de lançamento com 
37 obras já iniciadas
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A água de qualidade, própria 
para o consumo, está prestes a se 
tornar realidade para 28 mil pesso-
as no semiárido de Minas Gerais. O 
Programa Água Doce (PAD), parceria 
conveniada entre os governos fede-
ral e estadual, dá início às obras de 
implantação do sistema para recupe-
ração de poços e construção de esta-
ções de dessalinização de água, tor-
nando-a apta ao consumo humano.

As comunidades Vila do Cristino 
e Ingazeira, no município de Mato 
Verde, no Norte de Minas, são as pri-
meiras a receber as obras, que irão 
beneficiar 140 famílias. Até o final de 
2022, a previsão é de que as inter-
venções sejam feitas para 69 comu-
nidades, levando água de qualidade 
a 28 mil pessoas, em 26 municípios 

do semiárido mineiro. “O sistema de 
dessalinização implantado pelo PAD 
é uma das melhores tecnologias exis-
tentes no mundo para a remoção de 
sal da água”, garante o subsecretário 
de Gestão Ambiental e Saneamento, 
Rodrigo Franco.

O dessalinizador utiliza o pro-
cesso de osmose inversa, no qual 
membranas semipermeáveis, que 
funcionam como um filtro, retiram 
da água salobra ou salina a quantida-
de de sais imprópria para consumo 
humano, produzindo dois efluentes, 
o permeado (água dessalinizada) e 
o concentrado. Cada sistema pode 
produzir até 14.400 litros de água 
dessalinizada por dia.

Por meio desta tecnologia, as 
estações implantadas nas comuni-

dades vão permitir o tratamento da 
água nas regiões, tornando-as de 
qualidade e aptas para o consumo 
humano, levando em consideração 
os aspectos sociais, ambientais e téc-
nicos. “As obras duram, em média, 
de 30 a 40 dias para serem finaliza-
das e são feitas para comunidades 
com baixos índices de IDH e pluvio-
metria, com índice de mortalidade 
infantil preocupante e com pouca, 
ou nenhuma, opção de acesso à 
água, muito menos potável”, diz o 
coordenador do PAD em Minas e ca-
pitão da Polícia Militar, José Ocimar 
de Andrade Junior.

O PROGRAMA | Coordenado 
pela Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-

tentável (Semad), por meio Sub-
secretaria de Gestão Ambiental e 
Saneamento (Suges), e pela Defesa 
Civil, o Programa Água Doce é uma 
iniciativa do Ministério do Desen-
volvimento Regional (MDR), do Go-
verno Federal, e visa a implementa-
ção de tecnologias alternativas para 
atender, prioritariamente, as popu-
lações de baixa renda do semiárido 
brasileiro, tendo em vista que cerca 
de 70% dos poços da região semi-
árida do Brasil apresentam águas 
salobras ou salinas, e a água subter-
rânea, muitas vezes, é a única fonte 
disponível para as comunidades.

Para execução do programa em 
Minas Gerais, o Estado firmou con-
vênio com a união em 2012, mas 
somente em 2020, o programa saiu 

do papel. O PAD conta com investi-
mento no R$ 25.354.231,27 sendo 
R$ 15.449.809,80 provenientes do 
MDR, e R$ 9.904.421,47 disponibi-
lizados pelo Governo de Minas. No 
fim do ano de 2021 foi aprovado 
pelo atual governo o aumento do 
valor de contrapartida do Estado, 
passando de R$ 1.544.980,97 para 
R$9.904.421,47, garantindo a execu-
ção das obras.

ETAPAS | Para primeira eta-
pa do programa, a Semad for-
malizou, em agosto de 2020, a 
contratação de diagnósticos so-
cioambientais em comunidades 
mineiras com vistas à aplicação da 
metodologia PAD.

A segunda etapa, finalizada re-

centemente, foram os chamados 
testes de vazão em poços tubu-
lares das comunidades beneficia-
das. Nesse processo, foi feita a 
análise físico-química e bacterio-
lógica das águas dos poços, o que 
envolve a avaliação de mais de 
50 substâncias contidas na água. 
“Em todas as etapas, a população 
participou ativamente e acom-
panhou cada ação. Agora, estão 
todos ansiosos para o resultado 
final”, comenta o coordenador do 
PAD em Minas e capitão da Polícia 
Militar, José Ocimar de Andrade Ju-
nior. A fase final do projeto prevê 
monitoramento e manutenção das 
estações, com visitas técnicas sendo 
realizadas periodicamente. (Agên-
cia Minas)

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria de Família e Polí-
ticas Sociais (Sefam), está convocan-
do as famílias com registro no Ca-
dastro Único para a atualização dos 
dados. Correspondências têm sido 
enviadas para que o Responsável 
pela Unidade Familiar (RF) procure 
os Centros de Referência em Assis-
tência Social (CRAS), até o final do 
mês de julho, para efetivar o repasse 
de informações.

De acordo com a Sefam, essa 
ação de extrema importância, de-
senvolvida pelo município visa evi-
tar o impedimento, bloqueio ou o 
cancelamento de benefícios como 
o Programa Auxilio Brasil (PAB), 
da Tarifa Social de Energia Elétrica 

(TSEE) e do Benefício de Prestação 
Continuada (BPC). “Preparamos e 
capacitamos as equipes dos CRAS 
para realizar esse trabalho tão fun-
damental. Essa atualização é que 
definirá a realidade socioeconômica 
da população beneficiada. Amplia-
mos os atendimentos para mais 
eficiência e qualidade nesse levan-
tamento”. Destacou a vice-prefeita e 
secretária da Sefam, Anamaria Burle.

Portanto, a Sefam orienta que 
as famílias convocadas através das 
cartas, mensagens no extrato de 
pagamento dos benefícios ou pelo 
aplicativo do programa, devem 
comparecer ao CRAS de referência 
para efetuar a atualização, portando 
os documentos pessoais de todos os 

moradores da residência e o com-
provante de endereço.

O cadastramento das famílias é 
um trabalho contínuo, desenvolvido 
pela Sefam, mas com as limitações 
impostas pela pandemia da Co-
vid-19, foram determinadas a redu-
ção nos atendimentos e a suspensão 
da obrigatoriedade, por parte do 
Governo Federal, o que acarretou 
um número grande de cadastros 
desatualizados. Sendo assim, “para 
garantir o acesso aos programas 
sociais aos quais as famílias têm 
direito, às informações cadastrais 
precisam estar atualizadas o quanto 
antes”, conforme alerta a Gerente 
de Programas Sociais, Kátia Nobre. 
(Ascom PMP)

O Provias, maior pacote de obras 
rodoviárias da última década, acaba 
de completar um mês de lançamen-
to com 37 obras iniciadas, 16 a ini-
ciar ainda em maio e outras 46 com 
início nos próximos meses.

No total, serão 55 obras de re-
cuperação funcional em 1.770 qui-
lômetros da malha rodoviária e 44 
empreendimentos de pavimentação 
e construção de pontes, que somam 
cerca de 807 quilômetros.

Ao longo de abril, foram iniciadas 

a recuperação e a pavimentação de 
mais de 900 quilômetros de rodovias 
que contemplam todas as regiões do 
estado. O balanço é da Secretaria Es-
tado de Infraestrutura e Mobilidade 
(Seinfra) e do Departamento de Edi-
ficações e Estradas de Rodagem de 
Minas Gerais (DER-MG).

“O Provias reflete o esforço desta 
gestão com a recuperação da nossa 
malha rodoviária, que há muito tem-
po não recebia investimentos desse 
porte”, avalia o Secretário de Estado 

de Infraestrutura e Mobilidade, Fer-
nando Marcato. 

DESTAQUES | Entre os trechos 
de destaque, no Norte de Minas, já 
foram iniciadas a recuperação fun-
cional do pavimento da MG-401, na 
ligação de Janaúba ao porto de Ma-
tias Cardoso. O trecho tem aproxi-
madamente 140 quilômetros de ex-
tensão e contará com o investimento 
de mais de R$ 58 milhões. 

Entre os trechos de destaque, 

estão os 30,4 quilômetros que ligam 
Couto de Magalhães de Minas à Dia-
mantina, no Vale do Jequitinhonha, 
e os 82,5 quilômetros das rodovias 
MG-111 e AMG-2905, localizadas na 
Zona da Mata.

Já no Sul de Minas, seguem a 
todo vapor as obras de recuperação 
e de aumento da capacidade da ro-
dovia MG-167, que liga Três Pontas a 
Varginha.

Na região Central e na RMBH os 
destaques são as obras de pavimen-

tação da MGC-262, trecho que liga 
Barão de Cocais a Caeté e o acesso a 
Inhotim.

Na região do Triângulo e Alto Pa-
ranaíba, a população já acompanha as 
melhorias na MG-190, entre Abadia 
dos Dourados e o entroncamento da 
BR-365 para Uberlândia. Na mesma 
região, também avançam as obras 
na MGC-497, trecho BR-365/452, em 
Uberlândia, até o trevo da BR-153, no 
município de Prata.

No Centro Oeste do estado as 

SEMIÁRIDO DE MINAS GERAIS

Até o final de 2022, a previsão é de que as intervenções sejam feitas para 69 comunidades, levando água de qualidade a 28 mil pessoas

obras na MG-431, acesso secundário 
de Itaúna com extensão de 1,4 quilô-
metros, estão bem adiantadas.

Além de todas as intervenções ci-
tadas, o DER-MG segue com as obras 
de pavimentação de 57 quilômetros 
nas rodovias LMG-760. Localizados 
no Vale do Rio Doce, os trechos be-
neficiados vão da BR-262 ao entron-
camento de São José do Goiabal e do 
entroncamento de São José do Goia-
bal até Cava Grande no Vale do Aço. 
Esta é uma importante via de acesso 
ao Parque Estadual do Rio Doce.

PROVIAS | Com mais de R$ 2 bi-
lhões em investimentos, o Provias vai 
requalificar trechos da malha mineira 
com obras de pavimentação, constru-
ção de pontes e recuperação funcio-
nal das rodovias.   

Reflexos econômicos positivos 
também são esperados com a realiza-
ção do Provias. A expectativa é a de 
que sejam gerados pelo menos 8 mil 
empregos diretos e 24 mil indiretos 
com a execução das obras. (Agência 
Minas)
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UNIMONTES/ DIVULGAÇÃO

Cursinho Popular Darcy Ribeiro está 
com inscrições abertas

Professores e coordenadores regionais de 
ensino participam de formação 

REDE EMANCIPA UNIMONTES 

ENSINO MÉDIO EM TEMPO INTEGRAL

Estão abertas para egressos de 
escola pública as inscrições para 
ingresso no Cursinho Popular Dar-
cy Ribeiro, projeto de ensino da 
Unimontes, que faz parte da Rede 
Emancipa – Movimento Social de 
Educação Popular. O CP prepara 
candidatos para o ingresso às ins-
tituições de ensino superior, para 
os testes do Exame Nacional de 
Ensino Médio (ENEM) e atua para 
fortalecer a alfabetização de adul-
tos que vivem em situações de 
vulnerabilidade socioeconômica.

A aula inaugural está marcada 
para o dia 07/05, na Escola Esta-
dual Armênio Veloso, R. Wolfrâ-
nio, 192, Bairro Lourdes. As ins-
crições foram abertas dia (28/4) e 
ficam disponíveis durante todo o 
ano letivo. As aulas são semanais, 

aos sábados pela manhã (8hs às 
12h).

De acordo com a coordena-
dora geral do Cursinho Darcy 
Ribeiro, professora doutora do 
Departamento de História da 
Unimontes, Bárbara Figueiredo 
Souto, o Cursinho é aberto ao 
público, sem limite de vagas. “O 
Cursinho Popular é um movimen-
to social de educação vinculado à 
Rede Emancipa, que atua em todo 
o país. Atendemos estudantes 
matriculados no Ensino Médio e 
pessoas que já concluíram o En-
sino Médio (de qualquer idade)”, 
destaca a coordenadora.

Bárbara Figueiredo acrescenta 
que o Cursinho é inteiramente 
gratuito e tem como público prin-
cipal as pessoas da periferia que 

almejam se inserir no Ensino Su-
perior. O CP Darcy Ribeiro existe 
em Montes Claros desde 2013 e 
foi fundado por estudantes uni-
versitários. Desde 2020 tem vín-
culo com a Unimontes, a partir da 
aprovação do Cursinho como pro-
jeto de ensino. Vale destacar ain-
da que a equipe é composta por 
voluntários, a maioria acadêmicos 
da Unimontes.

INSCRIçõES | As inscrições 
devem ser feitas pelo link. Para 
confirmar a inscrição e a vaga 
é necessário comparecer à Aula 
Inaugural do cursinho, que fun-
ciona no sábado de 8h as 12h e 
14h às 18h. Para mais informações 
Wendy Melissa: (38) 98808-3554. 
(Ascom Unimontes)

Profissionais responsáveis pelas 
aulas de “Projeto de Vida”, compo-
nente curricular implementado nas 
turmas de Ensino Médio em Tempo 
Integral (EMTI) na rede estadual 
de ensino, estão participando de 
encontros de formação organizados 
pela Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG). 
Ao todo, são 1.175 professores e 
coordenadores gerais que partici-
pam das formações, realizadas por 
equipes das Superintendências 
Regionais de Ensino (SREs), com 
acompanhamento do time de EMTI 
do órgão central da SEE/MG. O trei-
namento, previsto para seguir até 

18/5, é dividido em dois dias de ins-
truções, com carga horária de oito 
horas diárias.

Nesta semana, foi a vez dos 
profissionais da Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) Metro-
politana A participarem da ação. 
De acordo com a coordenadora do 
Ensino Médio em Tempo Integral 
da SEE/MG, Cláudia Maria da Silva 
Lobo, o trabalho desempenhado 
vai além do profissional que atua 
no programa.

“Toda a equipe escolar precisa 
incentivar a formação para a vida, 
valores e acreditar nos sonhos dos 
nossos estudantes. Então, hoje, 

aqui na Metropolitana A, além dos 
professores envolvidos no Projeto 
de Vida e dos coordenadores ge-
rais, nós convidamos os diretores 
das escolas de expansão do EMTI, 
para que eles entendessem melhor 
o trabalho do projeto”, explicou.

Os espaços servem também 
como troca de experiências entre 
os próprios profissionais. O pro-
fessor de sociologia e coordenador 
geral do EMTI na Escola Estadual 
Laura das Chagas Ferreira, em Belo 
Horizonte, conta que se espelha 
em relatos dos colegas. “Eu consi-
dero esse momento muito impor-
tante, fundamental. Até para nós 

professores nos ouvirmos. Acho 
que a gente carece muito desse 
momento de escuta e, às vezes, a 
gente se vê, quase que em uma te-
rapia coletiva, de tanto que a gente 
reconhece os relatos dos colegas e 
parte em busca de soluções para a 
realidade das nossas escolas”, pon-
tuou. 

A preocupação com o bem-estar 
de cada aluno faz de Cristine Duar-
te, professora do Projeto de Vida 
na Escola Estadual Presidente Du-
tra, em Belo Horizonte, uma pro-
fissional engajada no programa. 
“Sonhos não envelhecem, então 
ele pode se tornar realidade. Basta 

percorrer um caminho com foco, 
estratégias e objetivos. A base para 
qualquer trabalho é você escutar, 
sem julgar. Então, temos que tra-
balhar a coragem dos alunos para 
que eles não desistam de seus so-
nhos”, conta com sorriso no rosto.

As formações, realizadas em to-
das as 47 superintendências regio-
nais, começaram em 26/4.

PROJETO DE VIDA | O Projeto 
de Vida nasceu para ressignificar 
o conteúdo trabalhado nas esco-
las de Ensino Médio em Tempo 
Integral. “O objetivo é trazer uma 
perspectiva do professor trabalhar 

com os sonhos dos estudantes e, 
a partir desses sonhos, traçar uma 
meta, de um projeto de vida, para 
que se consiga alcançar os objeti-
vos propostos por esses alunos”, 
a coordenadora do EMTI, Cláudia 
Maria da Silva Lobo. 

Neste ano, 601 escolas estadu-
ais oferecem o Ensino Médio em 
Tempo Integral em Minas Gerais. 
Ao todo, foram disponibilizadas 
97 mil vagas na modalidade. Para 
conhecer um pouco mais sobre o 
EMTI e escolas que participam da 
iniciativa no estado, basta acessar 
o site querointegral.com.br/mg. 
(Agência Minas)
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Diretora da SEMAD visita o Codanorte e 
conhece a Usina de Triagem e Compostagem 
(UTC) de Coração de Jesus

Projeto avalia os serviços de água e esgoto em 
Felício dos Santos 

O Codanorte recebeu na terça-
feira (03 de maio) a diretora de 
Resíduos Sólidos Urbanos e Dre-
nagem de Águas Pluviais da Secre-
taria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (SE-
MAD), Juliana Pacheco. Durante 
uma visita à sede do Consórcio, a 
diretora conheceu os Departamen-
tos e pôde entender de forma mais 
detalhada as ações desenvolvidas 
pelo Codanorte desde a fundação, 
em 2013. 

“A SEMAD tem buscado essa 
aproximação com os Consórcios, 
fortalecendo essa gestão compar-
tilhada dos resíduos junto aos 
municípios. Gostaria de agradecer 
e parabenizar o Codanorte pelo 
trabalho que está sendo desenvol-
vido na região Norte de Minas para 
a melhoria da gestão dos resíduos 
sólidos”, disse Juliana Pacheco. 

O secretário executivo do Co-
danorte, Enilson Francisco, ressal-
tou que essa foi uma oportunidade 
da diretora da SEMAD conhecer o 
que o Consórcio faz e quais as áre-
as de atuação.

“Essa visita representa uma 
aproximação entre o governo e o 

Consórcio. Proporcionando um 
alinhamento de ações. Apresen-
tamos todos os nossos trabalhos 
desenvolvidos na região. Falamos 
dos avanços que tivemos desde o 
início, com o encerramento de 21 
lixões, e ainda pontuamos quais os 
problemas que enfrentamos diaria-
mente. Também discorremos so-
bre o que o estado pode fazer para 
se aproximar e ajudar o Consórcio 
de alguma forma”, comentou o se-
cretário. 

Também foram apresentados os 
programas desenvolvidos como o 
“Outro Norte”, que propõe solu-
ção para o tratamento dos resíduos 
através da coleta seletiva, e o Plano 
Intermunicipal de Gestão Integra-
da de Resíduos Sólidos (PIGIRS), 
que prevê uma série de ações para 
o manejo correto dos resíduos. 
Para que Juliana conhecesse de 
perto o trabalho executado pelo 
Codanorte, no período vespertino, 
uma equipe do Consórcio e o pre-
feito de Coração de Jesus, Robson 
Dias, a acompanhou em uma obra 
de construção da Usina de Triagem 
e Compostagem (UTC), em Cora-
ção de Jesus. 

MAIS ÁGUA & ESGOTO 

Patrícia Mendes, gerente do de-
partamento de Saneamento e En-
genharia do Codanorte ressaltou 
que “com a visita in loco, a dire-
tora pôde ver como está na prática 
a execução dos nossos projetos, 
como estamos desenvolvendo a 
logística, o encerramento do lixão 
no município, trazendo, assim, 

melhorias e avanços na questão 
ambiental e saúde pública. Duran-
te esse encontro, ela verificou que 
as ações estão acontecendo”, des-
tacou Patrícia.

O presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabelo, celebrou o estrei-
tamento de laços entre o Consór-
cio e o Governo Estadual. “Nós do 

Codanorte agradecemos essa par-
ceria com o Estado e reforçamos 
a importância de todo esse apoio 
técnico para o encerramento de 
novas áreas dos lixões e o avanço 
na tecnologia dos resíduos”. 

Após a agenda na região, Ju-
liana deu um panorama de como 
foi o encontro. “Com certeza, o 

trabalho do Codanorte vai longe, 
pois tem uma equipe sólida, mui-
to capacitada, disposta a trabalhar 
e mudar a realidade dos resíduos 
sólidos em Minas Gerais. Para nós 
que somos da área, isso é muito 
bom de ver. Gostamos de ver as 
coisas acontecerem. Fiquei muito 
feliz”, finalizou a diretora. 

A Agência Reguladora de Serviços 
de Abastecimento de Água e Esgo-
tamento Sanitário de Minas Gerais 
(Arsae-MG) concluiu a avaliação dos 
serviços prestados pela Copanor no 
município de Felício dos Santos. A 
análise foi realizada no âmbito do 
Projeto MAIS Água & Esgoto, que tem 

como objetivo avaliar os serviços com 
base nas informações recebidas pela 
Agência, conforme Resolução Arsae
-MG n° 114/2018. 

Como resultado foram 7 pontos 
de melhoria encontrados no serviço 
de abastecimento de água do muni-
cípio e 7 relacionados ao serviço de 

esgotamento sanitário. Esses aspec-
tos, chamados de constatações, são 
relativos à ausência de informações, 
inconsistência nos dados e mau 
desempenho do prestador de servi-
ços. Dentre as constatações levanta-
das pela Agência, 0,0% foram con-
cluídas e as demais seguirão outros 

trâmites na Arsae-MG. 
Mais informações sobre o pro-

jeto podem ser encontradas em 
http://www.arsae.mg.gov.br/pro-
jeto-mais-agua-e-esgoto/. Para ter 
acesso ao parecer final de Felício 
dos Santos, basta digitar o nome 
do município na pesquisa disponí-

vel em http://www.arsae.mg.gov.br/
consulta_pt/. 

Lembrando que a Arsae-MG é 
responsável por regular e fiscali-
zar os serviços de água e de esgoto 
prestados pela Copasa (Companhia 
de Saneamento de Minas Gerais), 
pela Copanor (Copasa Serviços de 

Saneamento Integrado do Norte e 
Nordeste de Minas Gerais) e pela 
autarquia municipal de Itabira. A 
Agência trabalha em prol da melho-
ria contínua do atendimento e da 
qualidade dos serviços de água e es-
goto nos municípios que estão sob 
sua responsabilidade de regulação.
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Em Pirapora, um indivíduo de 
18 anos, foi preso com roupas, 
relógios, carteiras e celulares fur-
tados de estabelecimentos comer-
ciais. Segundo a Polícia Militar, o 
proprietário de três lojas ligou 
para o 190 após o alarme de suas 
três lojas, na Avenida Jeferson Giti-
rana, disparar na madrugada dessa 

quinta-feira (5). Ele ainda relatou 
que viu um homem dentro de um 
dos locais e que as portas estavam 
abertas. Os policiais fizeram rastre-
amentos e conseguiram encontrar 
o autor no bairro Santa Terezinha. 
De acordo com a PM, ao ver a via-
tura, ele tentou fugir, mas foi con-
tido.

Ao ser questionado, o rapaz 
confessou o crime para os milita-
res e disse que abriu as portas das 
lojas usando um canivete. A PM 
apreendeu três carteiras de couro, 
R$86, dois celulares, seis relógios 
de pulsos, várias camisetas e ber-
mudas. A ocorrência foi encami-
nhada para a Polícia Civil.

Em Montes Claros, a Polícia Civil 
recuperou um carro furtado em São 
Paulo. O veículo foi encontrado no 
bairro Todos os Santos na tarde de 
quarta-feira (4) após uma investiga-
ção conduzida pela Agência de In-
teligência da 1ª Delegacia Regional. 
Segundo a PC, o carro avaliado em R$ 
50 mil era usado para realizar trans-
porte de passageiros através de apli-

cativo de corrida. No momento da 
abordagem, dois homens estavam no 
automóvel e o passageiro contou ter 
comprado o veículo recentemente de 
outra pessoa, que foi localizada pelos 
investigadores.

“O suspeito por comercializá-lo 
possui registro policial por recepta-
ção, haja vista que foi preso conduzin-
do outro veículo roubado, na BR 365, 

em março deste ano. Todos os três 
envolvidos foram conduzidos para 
a Delegacia de Plantão em Montes 
Claros. No local, foram autuados em 
flagrante pelo crime de receptação, o 
suspeito que vendeu o carro roubado 
e o rapaz que comprou dele”, infor-
mou a Polícia Civil por meio de nota. 
O carro foi encaminhado ao pátio cre-
denciado ao Detran.

Um homem, de 25 anos, foi pre-
so suspeito de planejar um assalto 
contra o próprio pai, de 67 anos, na 
zona rural de Francisco Sá. Segundo a 
Polícia Militar, dois criminosos arma-

dos com uma faca e com espingarda 
renderam o idoso e a esposa dele, de 
65 anos, dentro de casa na Fazenda 
Riacho das Pedras. Eles agrediram o 
casal, fizeram ameaças de morte e exi-

giram o pagamento de dívidas de dro-
gas do filho. Em seguida, os homens 
fugiram do local levando um celular. 
Durante o registro da ocorrência, a 
PM recebeu informações de que o fi-

lho poderia estar envolvido no crime.
“Ao ser questionado, o jovem 

admitiu que estivesse com dívidas 
de drogas e, para quitá-las, combi-
nou com os autores de realizar o 

assalto contra o próprio pai, pois 
sabia que, naquela data, ele havia 
recebido o pagamento de benefí-
cio social”, disse a polícia por meio 
de nota. Os dois suspeitos do cri-

me também foram presos e os três 
foram conduzidos à delegacia de 
Polícia Civil. A PM informou que o 
rapaz tinha passagens por ameaça 
e roubo.

Na noite de terça-feira (3), um 
homem, de 32 anos, foi baleado 
no bairro Cerâmica, em Januária. 
Segundo a Polícia Militar, testemu-
nhas contaram que a vítima era 
cobrador e teria ido ao local para 

receber uma dívida de um idoso, 
de 73 anos. Ainda segundo a PM, 
o filho do idoso, de 40 anos, teria 
efetuado os disparos. Os policiais 
encontraram a vítima caída ao chão 
inconsciente e com um capacete na 

cabeça. A perícia esteve no local e 
constatou que o homem foi atingi-
do na perna e na testa. Ele foi so-
corrido pelo Samu e encaminhado 
ao hospital da cidade.

De acordo com a polícia, pai e 

filho foram detidos em casa e con-
duzidos à delegacia de Polícia Civil. 
para prestarem esclarecimentos. 
“Ao serem questionados, pai e filho 
se contradisseram inicialmente. O 
idoso disse que não tinha visto ou 

tomado ciência do disparo de arma 
de fogo que havia ocorrido em 
frente à sua residência. Porém, ao 
ser questionado sobre as contradi-
ções, mudou a versão apresentada, 
dizendo que a vítima estava no seu 

endereço para cobrar uma dívida de 
uma funcionária que trabalha lim-
pando a sua casa”, informou a PM 
por meio de nota. O valor da dívida 
não foi informado e o caso deve ser 
investigado pela Polícia Civil.
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BR-251 | PM recupera carro roubado de casal; 
vítimas foram trancadas em porta-malas

Indivíduo é preso com 
roupas, relógios, carteiras 
e celulares furtados

MOC | Carro furtado em 
São Paulo é recuperado 
pela Polícia Civil 

FRANCISCO SÁ | Jovem é preso suspeito de planejar 
assalto contra o pai 

Homem é atingido por tiros enquanto cobrava dívida 
em Januária

Um homem acabou conduzido 
por receptação e um veículo foi re-
cuperado em uma operação realizada 
por policiais militares das unidades 
de Taiobeiras, Almenara e Araçuaí. Se-
gundo informações divulgadas pela 
Polícia Militar nessa quinta-feira (5), 
o carro foi roubado na última terça 
(3), no distrito de Mirandópolis, em 
Taiobeiras, e encontrado em Cacho-
eira do Pajeú. Um casal contou que 
seguia em uma estrada que dá acesso 

a BR-251, quando foi abordado por 
dois homens em uma moto de cor 
azul. Eles estavam armados e obriga-
ram as vítimas a pararem o carro. Ao 
frear, o motorista acabou batendo na 
traseira da moto dos assaltantes, que 
caíram.

Após renderem o casal, os cri-
minosos colocaram o homem e a 
mulher no porta-malas e seguiram 
sentido a BR-251. As vítimas foram 
liberadas perto de uma plantação de 

eucalipto e a dupla fugiu com o veícu-
lo, que tinha roupas e um celular no 
seu interior. Logo após o crime, mili-
tares iniciaram os rastreamentos com 
intuito de localizar os autores. Duran-
te os levantamentos, a PM identificou 
outros cinco crimes com o mesmo 
tipo de abordagem nas imediações 
da BR-251, nos municípios de Santa 
Cruz de Salinas, Curral de Dentro e 
Cachoeira do Pajeú.

Enquanto faziam buscas, na quar-

ta-feira (4), os policiais receberam in-
formações de que uma moto com as 
mesmas características da que foi usa-
da pelos assaltantes e um carro igual 
ao do casal foram vistos seguindo pe-
los povoados de Marcela e Pingueiras. 
De acordo com a PM, já em Cachoei-
ra do Pajeú, os militares estiveram na 
casa de um homem que é reincidente 
na prática de receptação, onde viram 
duas pessoas correndo. Foram soli-
citados reforços de várias cidades da 

região para fazer as buscas por uma 
área de mata fechada.

Na propriedade, a polícia apreen-
deu uma réplica de pistola, um rádio 
comunicador, o celular do casal e o 
aparelho de som do carro roubado, 
além de várias roupas semelhantes as 
que foram descritas nos cinco roubos. 
O carro das vítimas foi encontrado 
em um local de difícil acesso. Ques-
tionado, o proprietário do local dis-
se que não tinha conhecimento dos 

fatos e nem conhecia as pessoas que 
fugiram. Entretanto, conforme a PM, 
testemunhas contaram que dois ho-
mens em uma moto azul foram vistos 
trabalhando para ele.

Durante busca pessoal, a PM en-
controu R$ 5.666, uma corrente dou-
rada e um rádio comunicador com o 
homem. Ele foi levado para a delega-
cia. Segundo a PM, o autor já foi en-
caminhado para o Presídio de Pedra 
Azul e está à disposição da justiça.
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O SUCESSOR DE SOUTO ENTRARÁ EM 
CENA AGORA? OU EM 2024?

SÁBADO DE MUITO TI TI TI NA TV GAZETA TAMBÉM ESTRELAS DE LUZ

O GRANDE EMPRESÁRIO DA COMUNICAÇÃO

BRILhANDO NO CIRCUITO

PRÉ-CANDIDATURA CRESCE E INCOMODA

EXPOMONTES 2022

ESTRELAS DE LUZ

LEI DO VEREADOR QUE MARCOU ÉPOCA 
TORNA-SE OBRIGATóRIA 

Em política quem sai na frente bebe água limpa. Em 2020 

ao escolher para a sua chapa vitoriosa como vice, o secre-

tário municipal Guilherme Guimarães, o prefeito Humber-

to Souto provou não ser somente um dos melhores gestores 

do Brasil, mas também ser um visionário e que pensa no 

futuro com uma velocidade absurda. Entre contestações e 

muitos aplausos, as urnas evidenciaram os fatos e o tempo 

se encarregou de mostrar que Guilherme Guimarães não é 

só competente, é um ‘pau para toda obra’. Em pouco tempo 

mostrou que é o maior vice-prefeito da história da Terrinha 

de JJ. Em nosso programa João Jorge em Revista, na TV Gaze-

ta, em entrevista com o deputado estadual Carlos Pimenta, 

indiscutivelmente um dos que mais trabalham por Montes 

Claros e pela região, perguntamos ao mesmo se ele seria can-

didato à sucessão de Souto em 2024. Pimenta não titubeou, 

deu um show de humildade, sabedoria e muita inteligência, 

dizendo que esta será uma decisão do grupo do prefeito e a 

ser colocada em pauta mais adiante. Sobre Guilherme Gui-

marães nos últimos dias, devido a sua excelente performan-

ce política como vice, pavimentando o progresso de Montes 

Claros e enchendo os olhos de Souto, surgiram os boatos de 

que ele seria candidato neste pleito de 2022 à Câmara Fe-

deral. Por hora, o Palácio da Cula Mangabeira tem compro-

misso e gratidão ao deputado federal Marcelo Freitas e não 

deverá ainda colocar este projeto político adiante. Mas para 

2024 Guilherme se credencia dentro do grupo a entrar como 

nome forte dentre as grandes opções do atual prefeito, para 

disputar as eleições que elegerá o sucessor de Souto.

O Programa João Jorge em Revista, deste sábado às 13h30, 

na TV Gazeta Norte-Mineira, agita a telinha com um show 

de variedades e babados. No Quadro Ti Ti Ti, JJ destaca tudo 

sobre a volta de Sílvio Santos ao SBT, após vários meses re-

cluso nos EUA. Sílvio revela que durante este período fre-

quentou a Igreja Batista Lagoinha do pastor André Valadão 

em Orlando (EUA). Ele também revela as estratégias para 

tirar a emissora do caos em que se encontra. Sobre ter anda-

do nos EUA muitas vezes banguelo, ele sapecou sorridente: 

“Eu tinha esquecido a dentadura em casa”. A guerra entre 

o astro Francisco Cuoco e seu suposto filho, também é pau-

ta no programa. No quadro de entrevistas, a Sala Vip, de JJ 

recebe o consagrado colunista Maicon Tavares numa entre-

vista picante sobre vários assuntos e ele ao final revela que 

está retornando a Rede Gazeta de Comunicação, com estreia 

marcada para o dia 11. Várias outras atrações contemplam o 

telespectador na maior Revista Eletrônica da televisão nor-

te-mineira sob a direção de Filipe Gusmão.

Através da nossa inesquecível mãe Antônia Soares Perei-

ra, aqui ao lado do saudoso cantor Agnaldo Timóteo sendo 

homenageada pelo astro que faleceu no ano passado, home-

nageamos todas as mães. A nossa encantadora e adorável 

mãe, partiu no Dia das Mães em 2005. No Programa João 

Jorge em Revista deste sábado na TV Gazeta, estamos home-

nageando todas as mães.Lançada com sucesso maiúsculo, a 48º edição da Expo-

montes, que agitou na última segunda, o circuito agrope-

cuário do centro de eventos da Sociedade Rural de Montes 

Claros. Indiscutivelmente uma noite das mais concorridas, 

reunindo a alta representatividade do poder político e do cir-

cuito agropecuário. Nota 10 ao presidente da Sociedade Ru-

ral José Moacyr Basso, a toda sua brilhante equipe e direto-

ria. Nas próximas Colunas voltaremos ao assunto. Afinal, de 

1º a 10 de junho, a capital do Norte do Estado será palco dos 

maiores shows, roda de negócios, stands e outras atrações.

Marcando presença no grande acontecimento de lança-

mento da Expomontes, aqui estamos com Clarice Neves, o 

diretor do nosso Programa na TV Gazeta Filipe Gusmão, o 

ex-presidente da Sociedade Rural Dário Colares, atualmen-

te brilhando no comando do Sicoob Credinor e sua esposa 

Jacqueline

Comandando com maestria, brilhantismo, garra e compe-

tência o vitorioso empresário Paulo Faustino do maior com-

plexo de comunicação no Norte do Estado, a Rede Gazeta de 

Comunicação, aqui com sua bela esposa Ana Paula Faustino. 

Maio chega quentíssimo e cheio de atrações neste grupo que 

tanto no impresso como no digital, assim como na já famosa 

TV Gazeta, sempre vem oferecendo ao exigente público as 

melhores atrações. Nota 10 com louvor.

O competente presidente da Sociedade Rural, José Moa-

cyr Basso ladeado por duas estrelas da nossa coluna Patrícia 

Silva (Revista Tempo) e Silvana Mameluque da Secretaria de 

Cultura.

Com um planejamento de campanha estratégico a pré-

candidatura de Dr. Vitor Hugo Guimarães começa a atingir 

todo o Norte de Minas e vem conquistando inúmeras ade-

sões em cidades como: Taiobeiras, Bocaiuva, Porteirinha, 

Pirapora, Augusto de Lima, BH e muitas outras. O pré-can-

didato Tucano cresce assustadoramente e incomoda muita 

gente. Com um histórico de serviços prestados a Montes Cla-

ros, principalmente na Ação Social com trabalhos filantrópi-

cos a mais de 25 anos, tendo atuado na Saúde e na Cultura, 

ele vem sendo muito bem recebido nos bairros de Montes 

Claros onde transita com desenvoltura e carisma junto as 

lideranças. Ninguém atira pedras em árvore que não dá fru-

tos. Os cães ladram e caravana passa, já dizia o Papa do Co-

lunismo na imprensa nacional, Ibrahim Sued. Dr. Vitor não 

para em sua caminhada rumo a Assembleia.

A nossa homenageada neste mês de maio, aqui na nossa 

galeria de mães inesquecíveis é a ex-primeira-dama de Mon-

tes Claros Sílvia Santos. A saudosa esposa do inesquecível 

prefeito Dr. Pedro Santos, mãe do vitorioso empresário Jorge 

Antônio dos Santos, marcou época com sua elegância, ge-

nerosidade e um espírito humanitário que impressionava a 

todos. Realmente uma mulher e mãe inesquecível.

Em política quem entra para a história é quem pensa no 

futuro. Neste sentido, o ex-vereador Edmilson Magalhães, 

marcou época quando em 2017, entrou com um importante 

projeto de lei, solicitando o fim da cobrança do terceiro dí-

gito nas bombas de combustíveis de Montes Claros. O foco 

da instrução na época foi garantir maior clareza para os 

consumidores, já que em primeiro momento o preço pode 

não parecer muito, entretanto a longo prazo o valor é subs-

tancialmente considerável se levar em conta que o litro de 

gasolina custa R$ 7,8894 com a lei implantada em todo país, 

ele deverá ser reajustado para o valor com dois dígitos, ou 

seja, o litro passaria a custar R$ 7,89 ou R$ 7,90 propondo 

maior clareza na divulgação dos valores. Sem dúvidas mais 

um gol de placa de um vereador que marcou a legislatura de 

Montes Claros. O assunto é comentário em todas as rodas e 

repercute.

Projeto do vereador que marcou época, Edmilson Maga-

lhães, torna-se lei obrigatória em todo território nacional

Aqui com o prefeito Humberto Souto, o secretário de Ser-

viços Urbanos e vice-prefeito de Moc Guilherme Guimarães, 

quebra todos os paradigmas, provando que o vice pode ser 

protagonista e desempenhar um papel importante na gestão
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Eugênio se esconde para observar Violeta e Isadora na supervisão do carregamen-
to dos tecidos. Matias volta para casa e Heloísa implica com ele. Eugênio se revela ao 
ver Natan e Mércia embarcando no caminhão. Isadora flagra Eugênio e Violeta aos 
beijos. Matias afirma a Heloísa que sabe onde está sua filha. Violeta fica triste ao saber 
que Isadora viajou sem falar com ela. Olívia embarca com Mércia e Natan para Belém. 
Lorenzo chega em casa e Giovanna se emociona. 

Neném e Tigrão salvam Tina. Flávia grava o clipe com a banda de Murilo. Guilher-
me faz várias operações no hospital público. Paula espiona Carmem. Guilherme assina 
a procuração para Daniel e Celina. Neném vai tirar satisfação com Roni. Cora paga 
seus capangas. Joana e Marcelo reatam. Paula arma um plano contra Carmem. Chega 
o dia do aniversário de Tigrão. Celina implica com Joana e os funcionários da clínica. 
Paula explica seu plano para Marcelo. Rose volta para o Brasil e procura Neném.

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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A Ilha do Amor

No mundo existem lugares que a NATU-
REZA, caprichosamente, foi moldando 
ao longo dos anos de tal forma que pa-
recem ter sido feitos por um GIGANTE 
escultor. É o caso de GALESNJAK, tam-
bém chamada de ILHA do AMOR. Loca-
lizada na COSTA do Mar ADRIÁTICO, na 
CROÁCIA, essa FANTÁSTICA ilha, com 
pouco mais de um quilômetro e meio, 
tem a FORMA de um CORAÇÃO. Embora 
ela seja desabitada, IMAGENS de SATÉ-
LITE mostraram que estava sendo des-
matada. Seu proprietário veio a públi-
co anunciar que novas ÁRVORES serão 
plantadas. Afinal, desde que o GOOGLE 
EARTH começou a fotografar e mapear 
o MUNDO, não há CRIME contra a na-
tureza que não seja notado, principal-
mente se estiver no meio de um coração.

ILUSTRAÇÃO: CANDI

Gustavo conversa com Nayara sobre Madeleine. Juma se declara para Jove. José 
Leôncio enfrenta Jove, e Juma sai em sua defesa. Guta critica José Leôncio, e Filó fica 
incomodada. Tibério convence Jove a se despedir de Juma e voltar para a fazenda. 
Tenório discute com Guta. Maria gosta dos elogios que recebe de Alcides. Jove briga 
com José Leôncio. Muda pensa em cumprir sua vingança. Jove leva Juma com ele para 
o Rio de Janeiro.

Cassandra manda uma mensagem de áudio para Fernando e diz que todos acham 
que eles se separam, mas isso nunca irá acontecer. A garota garante que está juntando 
dinheiro e que enquanto isso vai tornar a vida de Estefânia um inferno. Lulu brinca com 
Fabiana e Didi na piscina ao empurrá-las na água. Flávio recebe o fotógrafo e a modelo em 
seu apartamento e não sabe que está sendo filmado. Cassandra espalha cheiro doce pela 
casa para deixar Estefânia enjoada. A mulher diz para Cecília que teve a melhor noite de 

sua vida com Gustavo. Cecília fica abalada com o que escutou. 

Andressa Suita aborda separação 
com Gusttavo Lima e expõe detalhes: 
‘Realidade’

Simone e Simaria batem boca e geram 
climão durante gravação. Entenda o 
motivo!

Andressa Suita e Gusttavo Lima 
assumiram a reconciliação em março 
deste ano, depois de muito tempo de 
especulações. Em entrevista à Quem, 
a modelo abordou a separação, ocor-
rida em 2020, e justificou como este 
período foi benéfico para o casal. 
Confira as declarações!

Gusttavo Lima e Andressa Suita 
confirmaram oficialmente a retoma-
da do casamento em fevereiro deste 
ano após um período de crise e se-
paração em 2020. Desde então, eles 
têm sido vistos em clima de romance 
em bastidores de shows e nas redes 
sociais. Em entrevista à revista Quem, 
a modelo admitiu que a rápida sepa-
ração foi positiva para humanizar o 

casal diante dos olhares públicos.

Acho que depois de um tempo 
a gente sempre volta mais maduro. 
Somos reais como todos os casais, 
que tem altos e baixos. A separação 
trouxe um pouco de realidade para 
as pessoas. As pessoas achavam que a 
gente era um casal margarina.

ANDRESSA SUITA ADMITE QUE 
DISTâNCIA É BENÉFICA PARA CASA-
MENTO COM GUSTTAVO LIMA

Ainda em conversa com a revis-
ta Quem, Andressa destacou que a 
agenda repleta de compromissos 
individuais é importante para a ma-
nutenção do casal, que passou a valo-
rizar ainda mais os momentos a dois.

“Teve a convivência na pandemia 
todos os dias (risos)... Agora, graças 
a Deus, voltaram os shows. Eu estou 
trabalhando a todo o vapor. E quan-
do estamos em casa, é só curtir”, dis-
se Andressa, à publicação.

O casal se separou em outubro 
de 2020. Na época, Andressa contou 
que foi surpreendida por Gusttavo 
e comunicada pelo cantor que o ca-
samento tinha acabado. Segundo a 
modelo, ele não deu motivos e nem 
espaço para que ela conseguisse sal-
var a relação. Em janeiro de 2021, 
surgiram os primeiros boatos de que 
a relação havia sido reatada, mas a 
confirmação veio apenas 1 ano de-
pois.

Simone e Simaria participavam da 
gravação do ‘Programa do Ratinho’ 
quando um verdadeiro climão se ins-
taurou. Tudo começou por conta da 
rouquidão de uma das cantoras. Saiba 
mais.

Simone e Simaria protagonizaram 
uma discussão calorosa durante as gra-
vações do “Programa do Ratinho”, no 
SBT. Segundo o site TV Pop, que divul-
gou com exclusividade o áudio do bar-
raco, o apresentador precisou intervir 
e passou um bom tempo no camarim 
com as irmãs, na tentativa de apaziguar 
os ânimos.

Tudo começou quando a dupla 
começou a entoar o novo hit, “Amiga”, 
que se tornou um grande viral nas re-

des sociais recentemente. Já no come-
ço da faixa, Simaria interrompe e anun-
cia que está afônica. “Aconteceu uma 
coisa muito doida aqui agora e eu pre-
ciso compartilhar aqui com vocês. Vou 
procurar a melhor forma. Eu tô rouca, 
trabalhando muito. Eu cuido da parte 
administrativa inteira da banda. Fora 
isso, eu tenho dois filhos”, desabafou.

Em seguida, Simone interrompe a 
irmã: “É o seguinte: pra desafinar, é me-
lhor não fazer. Eu tô poupando a sua 
voz, é um cuidado”. Simaria, então, jus-
tifica que queria tentar cantar mesmo 
debilitada por acreditar que era capaz.

“Vamos ver no que vai dar? Você 
não é tão boa? Vamos ver no que vai 
dar. Eu tô cuidando de você”, respon-
deu Simone. “Não sou boa, não, só tô 

tentando fazer minha parte”, rebateu 
Simaria, com a voz claramente preju-
dicada.

SIMARIA TENTA APAZIGUAR âNI-
MOS APÓS CLIMãO EM PÚBLICO 
COM SIMONE

Com o desconforto que se instau-
rou diante da plateia, Simaria tentou 
apaziguar os ânimos. “Gente, por trás 
de uma dupla tão incrível de duas ir-
mãs que se amam, tem diferenças. 
Isso é legal que vocês vejam porque as 
pessoas acham que são só flores e não 
funciona assim. Eu sou uma pessoa de 
um jeito, minha irmã é de outro, mas a 
gente se ama. Se cuida tanto”, disse a 
irmã mais velha, antes de ser interrom-
pida novamente por Simone.

PROGRAMAçãO dA SEMANA 

doutor Estranho no Multi-
verso da 3d dub - MAGIC d 01 

MOC - ACAO/AVENTURA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de dumbledore - 2 d 

dub - AVENTURA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2d dub – ANIMAçAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de dumbledore - 2d 

dub - AVENTURA

21:20 

detetives do Prédio A zul 3 - 
2d dub - INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20
  

Animais Fantásticos - Os 
segredos de dumbledore - 2d 

Leg - AVENTURA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2d dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

doutor Estranho no Multiver-
so da Loucura - 3d Leg - ACAO/

AVENTURA

19:15  

Sonic 2 - 2 dub - AVENTURE

14:20, 17:10, 20:00
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Atlético inclui 
venda de Alonso, 
confirmada em 2022, 
nas finanças de 2021

Bruno Alves se recupera 
no Grêmio e 'mira' Edu, do 
Cruzeiro: 'Monitorando'

Aloísio tem visto regularizado e poderá 
fazer sua estreia pelo América

Aos 38 anos, Augusto Recife, ex-Cruzeiro, é 
anunciado como reforço da URT

O Atlético incluiu o valor da 
venda do zagueiro Junior Alonso 
ao Krasnodar-RUS, confirmada em 
7 de janeiro de 2022, no balanço 
financeiro de 2021.

Em documento enviado aos 
conselheiros nesta quinta-feira 
(5), a diretoria do Galo detalha as 
finanças do ano passado. O clube 
confirma que faturou R$ 99 mi-

lhões em transferências de atletas 
(venda ou empréstimo) em 2021.

“As principais operações foram 
dos atletas Marrony, Gabriel e Ju-
nior Alonso”, lê-se em trecho do 
documento. O Atlético informa ter 
a receber R$ 45.760 milhões do 
Krasnodar-RUS pela transferência.

Os R$ 99 milhões arrecadados 
com negociações de jogadores em 

2021 ficam abaixo da meta estabe-
lecida pela diretoria, que era de R$ 
120 milhões.

A passagem de Alonso pela 
Europa não durou muito tempo. 
Por conta do conflito entre Rússia 
e Ucrânia, o defensor paraguaio 
acertou o retorno por empréstimo 
ao Atlético no dia de 14 de março. 
(Superesportes)

Mais de um mês após o anúncio 
de sua contratação, no dia 31 de 
março, o atacante Aloísio ‘Boi Ban-
dido’ poderá estrear com a camisa 
do América. Nesta quinta-feira (5), 
o jogador de 33 anos conseguiu 
regularizar seu visto de trabalho 
brasileiro, documento que restava 
para poder entrar em campo pelo 
Coelho.

Aloísio já tinha tido seu nome 
publicado no BID (Boletim Infor-
mativo Diário da CBF). Nos últimos 
dias, o atacante passou por um pro-
cesso de readaptação física ao ritmo 
de treinos do Brasil, após longo 
tempo sem atuar.

A regularização do visto de Alo-
ísio chega em um momento opor-
tuno para o América. O time de 
Vagner Mancini vem sofrendo com 
lesões e está carente de jogadores 
de ataque em seu elenco. Que com-

põem o sistema ofensivo do clube, 
estão machucados Everaldo, Berrío, 
Paulinho Boia e Wellington Paulista 
- concorrente do ‘Boi Bandido’ na 
posição de centroavante.

Com a regularização do do-
cumento, Aloísio poderá ser re-
lacionado para a próxima partida 
do América, neste sábado (7), às 
16h30, no clássico contra o Atléti-
co. O confronto será válido pela 5ª 
rodada do Campeonato Brasileiro 
e disputado no Independência, em 
Belo Horizonte, com mando do 
Galo.

ALOÍSIO | Antes de chegar no 
América, Aloísio estava sem clube. 
O atacante defendeu o Guangzhou 
nas duas últimas temporadas. Foram 
quatro gols marcados em 18 jogos 
pela equipe. Na China desde 2014, 
ele também passou por Shandong 

Luneng, Hebei FC e Guangdong 
South China.

Ao todo, foram 79 gols em 178 
partidas no continente asiático. A 
última vez que o jogador entrou em 
campo foi no dia 1º de fevereiro. 
Com dupla nacionalidade, ele foi 
titular da China na derrota por 3 a 1 
para o Vietnã, pela oitava rodada das 
Eliminatórias Asiáticas para a Copa 
do Mundo.

O atacante ganhou bastante des-
taque no Brasil na temporada de 
2013, quando defendeu o São Paulo. 
Naquele ano, o Boi Bandido marcou 
21 vezes em 66 jogos.  

Antes, Aloísio passou pelo Figuei-
rense, também com destaque. O 
jogador foi o quarto na lista de arti-
lheiros do Campeonato Brasileiro de 
2012, com 14 gols marcados. Com a 
camisa do time catarinense, foram 
32 gols em 70 jogos. (Superesportes)

Aos 38 anos, o volante Augusto 
Recife, vencedor da Tríplice Coroa 
pelo Cruzeiro em 2003, foi anuncia-
do como novo reforço da URT, nes-
ta quinta-feira (5). O jogador estava 
atuando pelo São Paulo Crystal, de 
Lucena, no litoral-norte do estado da 
Paraíba.

Além da chegada do volante, a 
URT anunciou a contratação do za-
gueiro Murylo, de 24 anos, que estava 
no Atlético Cearense-CE; do meia-ata-
cante Luan, de 26 anos, que jogava no 
Paraná Clube; e do extremo Júlio Ca-
rioca, de 22 anos, que estava no Inter 
de Santa Maria-RS.

O Trovão Azul vive situação com-
plicada na Série D do Campeonato 

Brasileiro. Com três derrotas em três 
rodadas, a equipe do Alto Paranaí-
ba é a última colocada do Grupo F. 
Somando menos 12 gols de saldo, a 
URT chegou a ser derrotada na estreia 
da competição por 8 a 0 para a Fer-
roviária.

No Campeonato Mineiro, o de-
sempenho também foi abaixo da ex-
pectativa. Com seis derrotas, quatro 
empates e uma vitória em 11 jogos, 
a União Recreativa dos Trabalhadores 
terminou em último lugar e foi rebai-
xada para o Módulo II do Estadual.

 
AUGUSTO RECIFE | Revelado 

pelo Cruzeiro em 2001, Augusto Re-
cife participou de 192 partidas com a 

camisa celeste (187 jogos e 5 amisto-
sos). Ao todo, marcou três gols.

Natural de Joaquim Nabuco-PE, o 
volante conquistou sete títulos com 
a Raposa: Supercampeonato Minei-
ro (2002), Copa Sul Minas (2002), 
Campeonato Mineiro (2003, 2004 e 
2006), Copa do Brasil (2003) e Cam-
peonato Brasileiro (2003).

Além de vestir a camisa do Cruzei-
ro, Recife também atuou por outros 
times de expressão do futebol brasi-
leiro, como Flamengo e Internacio-
nal. Em 2020, defendendo o Villa 
Nova pelo Campeonato Mineiro, o 
jogador foi homenageado pelo Cru-
zeiro com uma camisa do clube per-
sonalizada. (Superesportes)

Depois de deixar o treino do Grê-
mio nessa quarta-feira (4) com dores 
no tornozelo, o zagueiro Bruno Alves 
se recuperou e ficará à disposição 
para o jogo contra o Cruzeiro. O 
duelo entre mineiros e gaúchos está 
marcado para as 16h de domingo (8), 
no Independência, pela 6ª rodada da 
Série B do Campeonato Brasileiro. 

“Estou apto. Ontem o treina-
mento estava muito forte, como tem 
sido sempre, e num lance de disputa 
de bola eu me machuquei. O DM já 
entrou com procedimento rápido, 
acelerou minha recuperação, em casa 
eu continuei o tratamento. Já estou 
100% novamente”, garantiu.

Em entrevista coletiva, Bruno afir-

mou, inclusive, que já intensificou os 
estudos sobre o Cruzeiro. O zagueiro 
revelou que tem monitorado o ata-
cante Edu, artilheiro da Raposa na 
temporada com 12 gols em 6 jogos.

“Os analistas do Grêmio mandam 
os vídeos dos jogadores que iremos 
enfrentar. Isso facilita nosso trabalho 
para ver comportamento do atacante, 
alguns vícios de cortar para a direita 
ou para a esquerda, de sempre dar 
um toque a mais, finalizar mais rá-
pido. A gente vai mais concentrado 
para o jogo. Edu estamos monito-
rando, mapeando, para que a gente 
possa fazer um grande jogo”, revelou 
o gremista.

O jogo entre Cruzeiro e Grêmio 

Zagueiro Junior Alonso durante treinamento do Atlético na Cidade do Galo
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Com documento regularizado, Aloísio está apto para estrear pelo América

vale a vice-liderança da Série B, hoje 
ocupada pelo Tricolor, com 10 pon-
tos e quatro de saldo. A Raposa tam-
bém tem 10, mas apenas dois de 
saldo. O líder é o Bahia, que goleou 
o Londrina por 4 a 0, chegou a 13 e 
tem saldo de sete.

“É o jogo que todo jogador quer 
jogar. Jogo grande, diante de uma 
equipe qualificada. Acredito que 
será um jogo bom. As duas equipes 
estão na parte de cima da tabela”, 
projetou Bruno Alves. (Superespor-
tes)
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EXPO JANAÚBA

A PARTIR do próximo dia 2, até 12 de junho, todas as atenções esta-
rão voltadas para a vizinha e linda cidade de Janaúba, da qual com muita 
honra sou CIDADãO HONORÁRIO. É a EXPOSIçãO AGROPECUÁRIA 
que mantendo a tradição terá diariamente shows do mais nível, barzi-
nhos, parque de diversões e, é claro, os famosos LEILõES que atraem 
criadores de várias partes do país, pois o gado daquela região  é dos 
melhores.

dINHEIRO FÁCIL JÁ ERA 

O mundo precisa se preparar para um choque de US$ 410 bilhões. 
Essa é a quantia que vai sumir dos mercados globais com o fim do di-
nheiro fácil injetado por bancos centrais de todo o planeta para conter 
os efeitos da pandemia na economia. Desde o início da pandemia, US$ 
8 trilhões em estímulos à economia, apenas no G7.

ANIMAIS SELVAGENS

Com os desmatamentos desenfreados, animas selvagens continuam 
invadindo literalmente as fazendas e sítios. Estou sabendo que isso vem 
acontecendo nas regiões de Claro dos Porções e Jequitaí, com muitos 
cavalos e gados sendo mortos por estes animais. É preciso uma fiscali-
zação mais severa para capturar os mesmos e colocarem em seus am-
bientes.

INTERVENçãO dO BACEN  

Após forte alta na segunda-feira, o dólar fechou, terça-feira, em que-
da de 2,15%, cotado a R$ 4,96. Segundo especialistas, o enfraquecimen-
to da moeda norte-americana foi ajudado pela venda de US$ 1 bilhão 
em contratos extras de swap cambial pelo Banco Central (BC).

CAMPANHA dO FRIO 

JÁ ENCOMENDEI alguns cobertores com parte da renda da FEIJOA-
DA DO THEO e quero pedir aos amigos que participem como aconte-
cem todos os anos da minha CAMPANHA DO FRIO. Pelo visto, teremos 
um inverno rigoroso e precisamos COBRIR MAIS UMA VEZ UM IRMãO 
CARENTE. Vamos todos nos unir me enviando UM COBERTOR OU MAIS 
PARA MINHA RESIDêNCIA.

12 SOcial

GOSTO dE VER a garra da sempre bonita PATRÍCIA PEREIRA a frente 
da MARLUGRAM seguindo assim os passos da sua inesquecível e guerrei-
ra, ou seja, sua mãe, MARLUCE PEREIRA. Os ensinamentos vêm mesmo 
do berço, com certeza...

ENQUANTO O TSE (Tribunal Superior Eleitoral) se desdobra em 
campanhas para que a faixa etária entre 16 e 18 anos tire o título de 
eleitor até o fim do prazo, que se encerrou na última quarta-feira.  Dio-
go Cruvinel, cientista político e analista do TSE, afirma que o tribunal 
atribui a queda de novos títulos entre 16 e 18 anos à atual pirâmide 
etária do Brasil.

NãO SE ESQUEçAM de que logo mais estarei esperando todos no 
BARZINHO “FALA FINA” quando o excelente cantor, CARLOS SOYER 
com sua voz maravilhosa e afinada, estará brindando a todos com o 
melhor da MPB, acompanhado do grande músico e saxofonista, Sérgio 
Damasceno. Depois das 20 horas estarei lá firme e quero mais uma vez 
agradecer a todos que nos tem prestigiado na esquina mais charmosa do 
bairro Morada do Sol.

SEGUNdO dAdOS publicados em 2019 pelo IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia Estatística), a faixa etária entre 30 e 39 anos é a maior 
do país, correspondendo a 15,8% da população, seguida da parcela en-
tre 40 e 49 anos (13,8%). Os jovens de 16 a 18 anos representam 6,1% da 
população. 10,8% representa o percentual acima de 65 anos.

O PROFESSOR, CÉSAR URCINE, sempre a mil na rede de ensino 
BIOMÁXIMO, estará com sua equipe promovendo no próximo dia 10, o 
FORRÓ DO BIO, no AABB com bandas e bem no estilo tradicional. É as 
lindas e tradicionais festas juninas voltando para a alegria de todos nós.

SURGIU UM IMBRÓGLIO nos Estados Unidos causado pela divul-
gação de um rascunho de parecer que derrubaria a permissão ao aborto 
no país. A decisão que legalizou a operação há quase 50 anos pode ser 
anulada agora pela Suprema Corte.

VANESSA OLIVEIRA está ampliando sua moderna ACADEMIA “360 
STUDIO FITNESS” que sempre reúne nomes conhecidos, orientados 
por excelentes profissionais. Malho ali diariamente das 7h às 8h e é bom 
começar o dia cuidando da saúde,  encontrando com a turma amiga e 
os professores. 

JÁ ESTOU PESQUISANdO sobre a grandiosa FESTA TEMÁTICA que 
estarei promovendo no segundo semestre, inclusive no próximo mês 
reunirei com um grupo de profissionais para discutirmos sobre o TEMA. 
Me aguardem...

VAP & VIP

CONTINUANO destacando as presenças que estiveram sá-
bado, no VICHI MARIA na tradicional FEIJOADA DO THEO, 
que como sabem superou todas as expectativas. Seria im-
possível lembrar de todos presentes pois estiveram ali mais 
de 400 convidados. A FESTA COMEÇOU exatamente MEIO-
DIA e só terminou às 21 horas com a BANDA “TWO NIGTH 
DO SAMBA” deixando a galera animadíssima na pista e em 
outros espaços, assim mesmo com todos pedindo BIS, mas 
a turma comandada pelo excelente cantor Victor Viglione 
tinham outro show às 21h30. Recebendo os queridos ami-
gos, GABI E DUI MACEDO.  (Fotogênio)

O GOVERNADOR, Romeu Zema, foi muito bem repre-
sentado na feijoada pelo seu jovem secretário de Governo, 
IGOR ETO, que vem brilhando na sua função.

OUTRA PRESENÇA ilustra foi o deputado estadual, ARLEN 
SANTIAGO, em um grande grupo.

O DEPUTADO, GIL PEREIRA, foi outro político bastante 
festejado e estava com Cristina; a filha, Emanuelle e; a ne-
tinha, Malu. 

HOJE É DIA de abraçar o agricultor, RODOLPHO REBEL-
LO, pelo seu aniversário. Na foto, recebendo o carinho da 
sua sempre linda esposa, Nana Rocha Souza Rebello.

UM CASAMENTO maravilhoso marcou a união de Ana Lui-
za Figueiredo Durães com Henrique Abrantes. Ela lindís-
sima no seu vestido de noiva causou frison quando surgiu 
rumo ao altar. Ali foram abençoados pelos papais, Noca Fi-
gueiredo -José Veloso Durães, Fernando Abrantes e Andrea 
Monteiro. Em seguida houve uma animada recepção onde 
os noivos curtiram tudo que tinham direito. Veja eles em 
uma pose especial formando um belo casal.

A EQUIPE FORMADA por, Larissa Mendes Rodrigues, Es-
ther Martins Santos, Amanda Macedo Silva e Rosângela 
Cardoso Gonçalves brilhou no ESPAÇO DA BELEZA DA MI-
NAS BRASIL.

SEMPRE formando um bonito casal, Luiz Eduardo Scaglio-
ne e a médica, Tatiane do Couto, que estará inaugurando 
segunda-feira junto com outros profissionais moderno 
Centro Oftalmológico.

RECEBENDO O VICE-PREFEITO, GUILHERME GUIMA-
RÃES, que era como sempre festejadíssimo.


